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Bagé, Candiota, Hulha Negra, 

Pedras Altas e Pinheiro Machado
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Uma sucessão de eventos com falta de energia elétrica tem marcado a rotina da Capital 
Nacional do Carvão nas últimas semanas. Claro que os episódios não são novidade na 
região, porém se agravaram nos últimos dias. Muita insatisfação, prejuízos e indignação 
por parte da comunidade. A Equatorial Energia - concessionária responsável pelo serviço, 
mandou representante para dialogar e a promessa é de melhorias.

Págs. 4, 5, 6 e 7
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CANDIOTA

Divaldo Lara 
renuncia ao 

cargo de prefeito

BAGÉ
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Em carta ele alega problemas de saúde. 
O vice Mário Menna Kalil assume em seu 
lugar e fará a transição para Mainardi.

Concurso vai defi nir a 
corte mirim do evento

41ª FEOVELHA
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Rotina de apagões

Empresários 
e moradores 

amargam 
prejuízos

Equatorial ouve 
comunidade 
e promete 
melhorias

Tema pautou 
sessão da Câmara 

na cidade 
esta semana

Confi ra os resultados
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O vereador Ataídes da Silva (MDB), reforçou O vereador Ataídes da Silva (MDB), reforçou 
seu pedido para que se coloque sinalização de seu pedido para que se coloque sinalização de 

trânsito nas ruas do bairro João Emílio, bem trânsito nas ruas do bairro João Emílio, bem 
como, que a empresa Equatorial faça a entrega como, que a empresa Equatorial faça a entrega 

das contas de energia nas casas.das contas de energia nas casas.

TRÂNSITO EM CANDIOTATRÂNSITO EM CANDIOTA

Divulgação TP

A vereadora Luana Vais (PT) reforçou esta A vereadora Luana Vais (PT) reforçou esta 
semana seu pedido pata que um brinquedo semana seu pedido pata que um brinquedo 
na praça central da cidade seja consertado ou na praça central da cidade seja consertado ou 
ao menos interditado. Segundo ela, há riscos ao menos interditado. Segundo ela, há riscos 
de ocorrer um acidente, pois há taboas soltas. de ocorrer um acidente, pois há taboas soltas. 
Quando ela fez o pedido originalmente há duas Quando ela fez o pedido originalmente há duas 
semanas, os vereadores Léo Lopes (PSDB) e semanas, os vereadores Léo Lopes (PSDB) e 
Fabrício Moraes (MDB) endossaram a necessi-Fabrício Moraes (MDB) endossaram a necessi-
dade de uma intervenção da Prefeitura no local.dade de uma intervenção da Prefeitura no local.

BRINQUEDOS EM CANDIOTABRINQUEDOS EM CANDIOTA
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Sem luz
Não é admissível em pleno século 21, que 

uma cidade ou localidade, fi que mais de duas 
horas sem energia elétrica. Entretanto essa rea-
lidade, especialmente depois que a concessão de 
energia elétrica foi repassada para a iniciativa pri-
vada, ou seja, indo da estatal CEEE para a empre-
sa Equatorial Energia, os tempos de interrupção 
se alongaram. Tanto é assim, que ela amarga a 
penúltima posição no ranking da Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel) de 2023, perdendo 
apenas, entre as grandes concessionárias, para 
a empresa do mesmo grupo, a Equatorial Goiás.

Em Candiota, ironicamente se tem duas 
usinas de geração de energia elétrica. Se sabe 
que não há relação direta entre ter uma usina na 
cidade e ter energia nos imóveis, pois são ques-
tões diferentes, sendo uma geração e a outra 

distribuição, porém não deixa de conter ironia que 
a Capital Nacional do Carvão Mineral produza (ou 
tenha capacidade para tal) 700 MW por hora de 
energia - podendo com isso suprir 2 milhões de 
pessoas, e amargue intermináveis horas com a 
falta de um item básico. 

O problema agora está mais evidente em 
Candiota, porém as cidades e as zonas rurais da 
região também padecem com os índices altíssimos 
de descontinuidade no fornecimento.

Não tem como se conformar com esta situa-

ção. Estamos falando do básico dos básicos. Sem 
energia elétrica não há como as coisas aconte-
cerem. Os prejuízos são incalculáveis, porque 
é impossível fazer a conta de quanto se perde 
quando se tem uma situação de mais de 12h sem 
energia, como aconteceu recentemente na Vila 
Residencial - bairro anexo à Usina de Candiota. 

Os representantes da Equatorial estiveram 
reunidos com os empresários de Candiota nesta 
quinta-feira (7) e tem a promessa de se reunirem 
com os moradores da Residencial na próxima 
segunda-feira (11). Isso é louvável e elogiável, 
porém se espera uma ação com solução durável, 
um indicativo concreto de que essas interrupções 
parem de acontecer nesta frequência e com tanto 
tempo de duração. Isso gera insegurança, preju-
ízos e descompassos no desenvolvimento, que 
para acontecer não pode prescindir, como dito, 
do básico dos básicos, que é energia elétrica.

"

Não tem como se conformar com esta 
situação. Estamos falando do básico 

dos básicos. Sem energia elétrica não 
há como as coisas acontecerem. Os 

prejuízos são incalculáveis (...)

"
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CONVERSA COM OS ELEITOSCONVERSA COM OS ELEITOS
Está tudo sendo preparado para a Está tudo sendo preparado para a 
‘Conversa com os eleitos - vereadores ‘Conversa com os eleitos - vereadores 
e vereadoras’. Hulha Negra vai abrir a e vereadoras’. Hulha Negra vai abrir a 
série com as entrevistas ao vivo de 10 série com as entrevistas ao vivo de 10 
minutos com cada eleito a partir das minutos com cada eleito a partir das 
10h ao longo do próximo dia 18. No dia 10h ao longo do próximo dia 18. No dia 
seguinte será a vez de Candiota, tam-seguinte será a vez de Candiota, tam-
bém a partir das 10h. Já Pedras Altas e Pinheiro bém a partir das 10h. Já Pedras Altas e Pinheiro 
Machado será nos dias 25 e 26 de novembro. Machado será nos dias 25 e 26 de novembro. 
As entrevistas acontecem nos plenários das As entrevistas acontecem nos plenários das 
câmaras de cada município.câmaras de cada município.

Nesta semana foi colocada em funciona-Nesta semana foi colocada em funciona-
mento uma sala multimídia no CCTG Lila mento uma sala multimídia no CCTG Lila 
Alves, de Pinheiro Machado. O vereador Alves, de Pinheiro Machado. O vereador 
Éliton Rodrigues (MDB), atendendo uma Éliton Rodrigues (MDB), atendendo uma 
necessidade da entidade tradicionalista, necessidade da entidade tradicionalista, 

elaborou e apresentou o projeto ao Fundo elaborou e apresentou o projeto ao Fundo 
Social Sicredi, sendo mais uma vez contem-Social Sicredi, sendo mais uma vez contem-

plado, pois o parlamentar já havia conseguido plado, pois o parlamentar já havia conseguido 
outras conquistas anteriores. A sala é composta outras conquistas anteriores. A sala é composta 

por vários equipamentos como caixas de som, por vários equipamentos como caixas de som, 
microfones sem fi o, extensão, mesa de som, microfones sem fi o, extensão, mesa de som, 

mesa de microfone, tela retrátil, projetor multimí-mesa de microfone, tela retrátil, projetor multimí-
dia, entre outros. O valor do projeto foi de cerca dia, entre outros. O valor do projeto foi de cerca 

de R$ 6,7 mil, sendo 30% de contrapartida do de R$ 6,7 mil, sendo 30% de contrapartida do 
CCTG. Na entrega dos equipamentos (foto), CCTG. Na entrega dos equipamentos (foto), 

além do vereador estavam as representantes do além do vereador estavam as representantes do 
Sicredi pinheirense, Gracielle da Cunha Pinheiro, Sicredi pinheirense, Gracielle da Cunha Pinheiro, 

Shaiana Fagundes Camargo, Jessica Machado Shaiana Fagundes Camargo, Jessica Machado 
e Cybele Leon Leivas, bem como o patrão do e Cybele Leon Leivas, bem como o patrão do 

CCTG, Renan Rosa.CCTG, Renan Rosa.

CCTG LILA ALVESCCTG LILA ALVES

NA ANEELNA ANEEL
Esta semana, o vereador Fabrício Alves e o Esta semana, o vereador Fabrício Alves e o 

vice-prefeito e vereador eleito Rogério Moura, vice-prefeito e vereador eleito Rogério Moura, 
ambos do Republicanos, estiveram na sede da ambos do Republicanos, estiveram na sede da 
Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel), Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel), 

em Brasília, levando, obviamente, reclamações em Brasília, levando, obviamente, reclamações 
da comunidade pinheirense em relação ao ser-da comunidade pinheirense em relação ao ser-

viço prestado pela Equatorial. viço prestado pela Equatorial. 

O presidente do Sindicato dos Municipários de O presidente do Sindicato dos Municipários de 
Candiota (Simca) e vereador eleito, Marcelo Candiota (Simca) e vereador eleito, Marcelo 

Belmudes, ocupou esta semana a tribuna livre Belmudes, ocupou esta semana a tribuna livre 
na Câmara de Candiota para alertar sobre a na Câmara de Candiota para alertar sobre a 

Proposta de Emenda à Constituição (PEC) nº Proposta de Emenda à Constituição (PEC) nº 
66. Segundo ele, essa PEC prejudica o fun-66. Segundo ele, essa PEC prejudica o fun-
cionalismo público, pois altera o processo de cionalismo público, pois altera o processo de 

aposentadoria, alonga para 300 vezes o parce-aposentadoria, alonga para 300 vezes o parce-
lamento de atrasados dos fundos de previdência lamento de atrasados dos fundos de previdência 
e também modifi ca o pagamento de precatórios. e também modifi ca o pagamento de precatórios. 
Marcelo pediu que a Câmara aprove um moção Marcelo pediu que a Câmara aprove um moção 
de repúdio para ser enviada à Câmara Federal, de repúdio para ser enviada à Câmara Federal, 

sendo que a proposta já passou no Senado. sendo que a proposta já passou no Senado. 

PEC 66 E O SIMCAPEC 66 E O SIMCA

MELHORES DO ANOMELHORES DO ANO
Nesta edição é possível conferir os escolhidos Nesta edição é possível conferir os escolhidos 
pelas comunidades da região para serem os pelas comunidades da região para serem os 
Melhores do Ano 2024. O evento de premiação Melhores do Ano 2024. O evento de premiação 
para os que adquirem o pacote de mídia e para os que adquirem o pacote de mídia e 
marketing está marcado, como tradição, no pri-marketing está marcado, como tradição, no pri-
meiro sábado de dezembro, que neste ano será meiro sábado de dezembro, que neste ano será 
no dia 7, a partir das 20h30, no CTG Candeeiro no dia 7, a partir das 20h30, no CTG Candeeiro 
do Pago, na Vila Residencial, em Candiota. Mais do Pago, na Vila Residencial, em Candiota. Mais 
uma vez, pelo quinto ano seguido, o evento tem uma vez, pelo quinto ano seguido, o evento tem 
o patrocínio da Seival Sul Mineração (SSM).o patrocínio da Seival Sul Mineração (SSM).

MELHORES DO ANO 2MELHORES DO ANO 2
Já estão confi rmados a entrega de mais de Já estão confi rmados a entrega de mais de 
70 certifi cados. Também esse ano, o jornal vai 70 certifi cados. Também esse ano, o jornal vai 
homenagear os prefeitos e a prefeita eleitos homenagear os prefeitos e a prefeita eleitos 
da região, que foram consagrados pelas urnas da região, que foram consagrados pelas urnas 
como os Melhores do Ano. como os Melhores do Ano. 

A vereadora Hulda Alves (MDB) pediu a realiza-A vereadora Hulda Alves (MDB) pediu a realiza-
ção de uma sessão plenária em lembrança ao ção de uma sessão plenária em lembrança ao 
‘Dia internacional da não violência contra as mu-‘Dia internacional da não violência contra as mu-
lheres’, no próximo dia 14 de novembro, às 14h.lheres’, no próximo dia 14 de novembro, às 14h.

MULHER EM CANDIOTAMULHER EM CANDIOTA

A Câmara de Candiota está comunicando, por A Câmara de Candiota está comunicando, por 
meio de edital, que as contas do exercício de meio de edital, que as contas do exercício de 
2021 do prefeito Luiz Carlos Folador estão à 2021 do prefeito Luiz Carlos Folador estão à 

disposição de quem possa interessar pelo perí-disposição de quem possa interessar pelo perí-
odo de 60 dias. Este é um procedimento padrão odo de 60 dias. Este é um procedimento padrão 
para a análise de contas, que depois passa por para a análise de contas, que depois passa por 
votação do plenário, aprovando ou rejeitado o votação do plenário, aprovando ou rejeitado o 

parecer do Tribunal de Contas do Estado (TCE-parecer do Tribunal de Contas do Estado (TCE-
-RS). O parecer é favorável com ressalvas às -RS). O parecer é favorável com ressalvas às 

contas do período.contas do período.

CONTAS EM CANDIOTACONTAS EM CANDIOTA

No início desta semana, o prefeito reeleito No início desta semana, o prefeito reeleito 
de Candiota, Luiz Carlos Folador (MDB), de Candiota, Luiz Carlos Folador (MDB), 

acompanhado do prefeito de Pedras Altas acompanhado do prefeito de Pedras Altas 
e presidente do Cideja, Volnei Oliveira e presidente do Cideja, Volnei Oliveira 

(PT), além dos vereadores candiotenses (PT), além dos vereadores candiotenses 
Fabrício Moraes (MDB) e Guilherme Barão Fabrício Moraes (MDB) e Guilherme Barão 
(PDT), estiveram em Porto Alegre, quando (PDT), estiveram em Porto Alegre, quando 
apresentaram o projeto da rodovia Trans-apresentaram o projeto da rodovia Trans-

campesina à bancada gaúcha no Congresso campesina à bancada gaúcha no Congresso 
Nacional, reivindicando a destinação de Nacional, reivindicando a destinação de 

emenda coletiva para o projeto.emenda coletiva para o projeto.

TRANSCAMPESINATRANSCAMPESINA
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Grupo esteve reunido com o ministro Paulo Pimenta
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Dona ld  Trump 
venceu as eleições nos 
Estados Unidos. O resul-
tado foi superior ao que 
indicavam as pesquisas 
e Trump venceu com 
folga a candidata do Par-
tido Democrata Kamala 
Harris. 

A característica 
mais marcante de Trump 
é a estupidez com que 
usa as palavras. Mas 
tem seus adeptos e não 
são poucos. Por mais que eu não tenha simpa-
tia por esta figura um tanto folclórica, tenho de 
tentar entender o que leva um povo a seguir tal 
liderança.

Trump é um produto dos tempos atuais. O 
pensador israelense Yuval Noah Harari diz que 
“nunca na história da humanidade os pobres fo-
ram tão descartáveis como na atualidade”.

Os pobres das Américas que não são nas-
cidos nos Estados Unidos querem de qualquer 
maneira viver nos Estados Unidos. Os norte-
-americanos não os querem lá. Os republicanos 
liderados por Trump entendem melhor este anseio 
do povo. Fechar fronteiras e deportar intrusos que 
entram ilegalmente no país. Isto é prioridade nos 
Estados Unidos. Biden e seu governo democrata 
que tinha Kamala Harris como vice não soube 
conduzir na proporção do que o povo queria a 
política de controle da imigração ilegal.

Se nos Estados Unidos o problema maior 
são os invasores mexicanos, entre outros, na 
Europa a invasão de africanos e árabes tem co-
locado em risco a manutenção da Europa como 
a conhecemos. Daí que os originários da Europa 
querem guerra com imigrantes que estão tomando 
conta da Europa e em pouco tempo tomarão. O 
problema é que está entrando um monte de pobre. 
Ninguém reclama da invasão de “um monte” de 
poucos ricos. Sim, os ricos não são muitos em 
qualquer lugar do planeta.

Por outro lado, se o governo de Biden/Ka-
mala foi frouxo ao tratar das guerras na Ucrânia, 
na Faixa de Gaza e países vizinhos, Trump não 
quer saber de guerra, quer cuidar de proteger, 
custe o que custar, a economia e os empresá-
rios locais. Trump é o cara que quer a “América” 
para os norte-americanos. E o resto é o resto. É 
assim que o povo norte-americano trata o resto 
do mundo.

Trump não está nem aí para os problemas 
do futuro. Com 78 anos, o futuro já não é um 
problema para Trump que não tem muito tempo 
para ficar por aqui. Os problemas climáticos 
serão resolvidos pelos outros, não é problema 
dele. Nem do povo dos Estados Unidos, o país 
que mais polui no mundo e não é de hoje. Daí 
que querer convencer o povo de lá que a pauta 
climática é importante não dá “ibope”. Trump 
interpreta melhor esta pauta junto ao povo que 
os democratas .

Trump não está nem aí para a tal democra-
cia e se puder  governará como um ditador. Ao 
que tudo indica poderá.

A direita avança no mundo porque a esquer-
da tem sido incompetente para tratar de certas 
questões. Isto significa dizer que a esquerda 
quando está no poder, como Brasil de hoje, não 
tem o direito de passar recibo de incompetente. 
Lula é o último representante de uma época onde 
o povo entendia que governar com políticas pú-
blicas voltadas aos mais pobres era necessário.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

A vitória de TrumpA vitória de Trump

"
"

A direita avança no mundo porque 
a esquerda tem sido incompetente 

para tratar de certas questões. 

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos 
(1993-1996, 2001-2008) e auditor aposentado do 

Ministério do Trabalho

Nesta semana, o pre-
feito eleito de Hu-
lha Negra, Fernando 

Campani (PT), cumpriu 
uma extensa agenda na 
capital do país, Brasília, 
em busca de parcerias e 
recursos para o município 
após o dia 1º de janeiro, 
em que assume o comando 
da cidade pelos próximos 
quatro anos. Ele esteve 
acompanhado da futura 
primeira-dama, Daniele 
Campana Campani, e dos 
vereadores Hugo Teixeira, 
Dalvir Zorzi, Volnei Man-
fron (PT), Getúlio Porto 
e Jorge Coelho (PDT), e 
Diego Rodrigues (PP).

MINISTÉRIO DA SAÚDE

Dirigentes e técnicos 
do Ministério da Saúde 
(MS) receberam a comitiva 
hulhanegrense para tratar 
dos recursos que poderão 
ser habilitados e os recursos 
disponíveis que precisam de 
novas instruções para serem 
habilitados. “Abrimos uma 
linha de relacionamento 
técnico com o Ministé-
rio e o fortalecimento do 
engajamento dos nossos 
parlamentares do Congres-
so Nacional para colocar 
Hulha Negra em novos 
programas de investimentos 
voltados para o atendimento 
básico de saúde em todo 
território do município” de-
clarou Fernando Campani, 
que destacou a importante 
participações dos vereado-
res para o fortalecimento do 
município como unidade na 
busca de melhorias funda-
mentais para a qualidade de 
vida da população.

O encontro foi con-
duzido pela bióloga epide-
miologista e futura primei-
ra-dama Daniele Campani, 

Prefeito eleito de Hulha 
Negra cumpre agenda com 

vereadores em Brasília 
visando futuros recursos 

NOVA GESTÃO

que realizou a coleta de 
informações técnicas in-
dispensáveis para a futura 
gestão da saúde municipal. 

ABASTECIMENTO 
DE ÁGUA 

Vereadores das ban-
cadas do PT e do PDT, 
acompanhados de Campani 
e Daniele, protocolaram no 
gabinete do senador Paulo 
Paim (PT) o pedido de uma 
emenda no valor de R$ 1 
milhão para investimentos 
em tecnologias e instala-
ções para o abastecimento 
de água potável. 

Segundo o futuro 
gestor, o pedido foi poste-
rior à uma grande exposição 
de motivos aos assesso-
res técnicos e políticos do 
senador, realizada pelos 
vereadores, bem como de 
uma exposição técnica das 
carências do município 
relacionadas ao abasteci-
mento no interior e na sede 
da cidade.

MINISTÉRIO 
DAS CIDADES 

A comitiva do PT 
e PDT foi recebida pelo 
secretário Nacional de Sa-
neamento Ambiental do 
Ministério das Cidades, 
Flávio Gomes Júnior. “A 
reunião foi esclarecedora 
em relação às limitações de 
Hulha Negra para habilitar 
projetos de abastecimento 
de água potável e tratamen-
to de esgoto. O município 
deve percorrer uma longa 
trajetória para se habilitar, 
tais como a disponibilidade 
e regularidade do Plano 
Municipal de Saneamento 
Básico (PMSB)”, explicou 
Campani sobre a agenda. 

Participaram tam-

bém desta reunião os asses-
sores técnicos do Ministério 
que destacaram a importân-
cia e a obrigatoriedade do 
PMSB em conformidade 
com as normas técnicas 
e legislação. “A comitiva 
explicou sobre as necessi-
dades da cidade e o gran-
de desafio para habilitar a 
Prefeitura diante de muitas 
carências”, concluiu o futu-
ro prefeito.

CONAB

Campani também 
esteve reunido e firmando 
parceria com o presidente 
da Companhia Nacional 
de abastecimento (Conab), 
Edegar Pretto, que na oca-
sião falou do encontro e pre-
ocupação do futuro gestor. 
“O Campani está sempre 
muito preocupado com os 
assentamentos, agricultura 
familiar e com produção de 
comida boa até para quem 
passa necessidade. Tenha na 
Conab uma parceira para o 
projeto que tens na adminis-
tração”, disse Edegar.

“Agradeço a abas-
tecedora por levar a bóia 
da roça para a alimentação 
escolar, para quem precisa. 
A Conab será uma grande 
parceira da Prefeitura de 
Hulha Negra”, afirmou 
Campani.

MINISTRO PIMENTA
 

Outra importante 
agenda foi com o ministro 
Paulo Pimenta. Na ocasião, 
o grupo de Hulha Negra 
reforçou as reivindicações 
junto ao governo federal, 
renovando os relatos sobre 
as grandes demandas do 
município, que são as estra-
das rurais e o abastecimento 

de água potável para popu-
lação rural e urbana. 

O prefeito eleito des-
tacou os compromissos di-
vulgados na campanha elei-
toral que inclui a parceria 
do governo Lula e Pimenta 
reafirmou o compromisso 
de ajudar Hulha Negra.

DEPUTADOS

Junto aos vereadores 
da bancada do PT, o prefeito 
eleito de Hulha Negra, Fer-
nando Campani, solicitou 
duas emendas ao deputado 
federal Heitor José Schuch 
(PSB). As emendas solicita-
das somam R$ 800 mil para 
o apoio à Agroindústria 
Familiar e para o Programa 
de Aquisição de Alimentos 
(PAA).

Na ocasião, foi apre-
sentado um diagnóstico 
do município destacando 
o trabalho da Associação 
das Agroindustriais (Sabor 
da Hulha, a marca que nos 
orgulha) e a necessidade de 
reforma da Central de Co-
mercialização da Agroin-
dústria Familiar, localizada 
na margem da BR-293 ao 
lado do trevo de acesso 
principal da cidade. 

A entrega do pedido 
de emenda também contou 
com a assinatura on-line do 
vice-prefeito eleito André 
Araújo (PSB). O pedido 
ainda ganhou reforço do 
presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais 
de Bagé, Milton Brasil, que 
fez contato pessoal com o 
deputado pedindo apoio.

Agendas também 
foram cumpridas no gabi-
nete da deputada federal 
Maria do Rosário (PT) e 
do deputado federal Afonso 
Hamm (PP).

Abastecimento de água foi uma das pautas
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Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

AS VOLTAS 
MUNDIAIS

Tu deves ter pen-
sado, como eu, nas 
voltas que o mundo 
dá. Pois a nação mais 
rica, mais poderosa e 
mais armada do mundo 
elegeu novamente o 
sr. TRUMP como seu 
presidente. Uma pes-
soa do baixo mundo dos 
negócios e da vida também. Faz apologia da 
violência e da supremacia branca.

Seu principal mote eleitoral foi a discrimi-
nação dos migrantes pobres. Quem quer ‘subir’ 
na vida tenta imigrar de forma clandestina, pois 
de forma regular não conseguem. São latinos, 
inclusive brasileiros. Muitos morrem nos deser-
tos e cercas eletrificadas. O ‘paraíso, o sonho 
da fortuna não tolera pobres e miseráveis.

Este Trump usa os seus seguidores para 
as baixezas mais escrotas. A exemplo do que 
fez Hitler, que dividiu a Alemanha ao meio, ele 
promete murar seu País para que latinos não 
passassem. Tu sabes muito bem que pobre é 
resiliente por natureza. Não desiste nunca.

Pois ele se elegeu com maioria gritante 
pelo modo que se apuram suas eleições. A sua 
adversária tem os defeitos de ser negra e co-
nhecer as leis e direitos individuais e coletivos.

MIGRANTES

Os norte americanos brancos de origem 
saxônica, pregam ‘a América, para os ameri-
canos’. Os donos das Américas são os índios. 
Nós, os brancos, somos invasores. A turma do 
TRUMP não se satisfez com o massacre dos 
índios e como enriqueceram vendendo os filmes 
dos massacres nos seus FAROESTES. O herói 
era quem matava os nativos americanos. Nos 
cinemas de antanho quando tocava a música do 
caubói e a matança acontecia, a garotada toda 
assoviava e batia os pés no assoalho.

Os ditadores do mundo vibraram com a 
eleição de Trump. Que será da Ucrânia? Povo 
altivo e guerreiro? Que será dos libaneses e 
árabes em geral?

A China, segunda maior economia mundial 
e também militar começa a se ouriçar e soprar 
seus canhões.

As maiores nações armadas estão nas 
mãos de pessoas prepotentes: EUA, CHINA, 
RÚSSIA e COREIA DO NORTE. Nós, somos 
as buchas de seus canhões.

Nós brasileiros ajoelhamos. Se corrermos 
o bicho pega e se paramos o bicho come. Vamos 
continuar dependentes dos ricos e malucos.

Será que desta vez ele vai mandar invadir 
o Capitólio de novo? Será de brincadeira ou vai 
ser a valer? Oremos!

DOIS PRA CÁ, DOIS PRA LÁ...

... trabalhar, trabalhar e rezar. Zelar pelo irmão, 
por ELA. Que todos sejam muitos, muito felizes.

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

Candiota vive 
rotina de apagões

Divulgação TP

O MUNDO ESTÁ CADA O MUNDO ESTÁ CADA 
VEZ MAIS DIGITALVEZ MAIS DIGITAL

MAS O JORNAL IMPRESSO MAS O JORNAL IMPRESSO 
ETERNIZA MOMENTOSETERNIZA MOMENTOS

Fios caídos na Vila Residencial

Não bastasse tudo 
que já se enfren-
tou desde que a 

concessão da estatal 
CEEE foi repassada para 
a privada Equatorial, 
as últimas semanas em 
Candiota, especialmente 
a sede do município e 
mais notadamente a Vila 
Residencial, tem sido 
de apagões cotidianos e 
prolongados nessas lo-
calidades.

O cenário de de-
solação, falta de pers-
pectiva e indignação tem 
tomado conta da cidade. 
Na última semana, prati-
camente não houve um 
só dia em que a energia 
não tenha sido interrom-
pida, sendo os cortes de 
longa duração, chegando 
a mais de 12h sem eletri-
cidade.

Como qualquer um 
pode imaginar, os preju-
ízos com uma situação 
dessas se avolumam, 
que vão desde perda de 
aparelhos elétricos, ele-
trônicos e domésticos, a 
alimentos estragados por 
falta de refrigeração e em 
muitos casos o fechamen-
to de estabelecimentos 
comerciais. Até mesmo 
os que possuem gerador 
amargam prejuízos, pois 
o custo do combustível 
para manter os geradores 
funcionando refletem do 
custo final do negócio. 
Além disso, aulas foram 
suspensas em função das 
interrupções.

APAGÕES

O ápice dos apa-
gões foi a partir da quar-
ta-feira (30 de outubro), 
tendo se estendido pelo 
final de semana, numa 
sucessão de horas inter-
mináveis sem energia, 
especialmente na Vila 
Residencial. 

Sobre as causas, o 
que se viu de forma apa-
rente, foram cabos de alta 
tensão arrebentados em 
duas ocasiões em frente 
a escola infantil Pingo 
de Gente, na Residen-
cial, assim como outras 
situações em frente a 
escola Jerônimo Mércio 
Silveira e uma movi-
mentação intensa das 
viaturas contratadas pela 
Equatorial na região do 
antigo refeitório da Usina 
de Candiota.

Os problemas fo-
ram explicados ao TP 
pelo consultor de Rela-
cionamento da Seccional 
Campanha da Equatorial, 
Flávio Lamas (ver ma-
téria em separado nesta 
edição).

INSATISFAÇÃO

O presidente da 
Associação dos Mora-
dores e Amigos da Vila 
Residencial (AMAVR), 
Anderson Teixeira, o Ga-
riba, como não era para 
menos, tem mostrado, as-
sim como toda a comuni-
dade, muita insatisfação. 

Ele chamou a atenção no 
último sábado (2), quando 
a comunidade ficou mais 
de 12h sem energia, que 
um fio arrebentado em 
frente à escola infantil 
havia sido consertado há 
dois dias e rompeu no 
mesmo lugar, atentan-
do para a qualidade do 
serviço. “Não adianta 
passar mel no povo sor-
teando geladeiras”, disse, 
lembrando da ação feita 
pela Equatorial na última 
semana, quando junto à 
Assistência Social do mu-
nicípio foi feito sorteio de 
geladeiras para famílias 
de baixa renda e também 
troca de lâmpadas.

REUNIÃO

Por  a r t i cu l ação 
da direção da AMAVR, 

acontece na próxima se-
gunda-feira (11), a partir 
das 18h, no auditório da 
escola Jerônimo, uma 
reunião entre os mora-
dores e representantes da 
Equatorial. “Em conversa 
hoje (dia 5) à tarde, já 
ficou encaminhado que a 
empresa fará um levanta-
mento sobre as podas que 
devem ser realizadas, as-
sim como os pontos críti-
cos onde é preciso colocar 
espaçadores para evitar o 
contato dos fios, dentre 
outros encaminhamentos 
práticos. Contamos com 
a presença da comunidade 
para fazermos uma boa 
parceria na tentativa de 
resolvermos os problemas 
de forma harmônica”, 
assinala o convite para 
a reunião que está sendo 
feito pela associação.Vela virou artigo de primeira necessidade
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Precariedade e vergonha foram termos usados pelos vereadores na tribuna

*Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Paulo Brossard 
de Souza Pinto é uma 
grande referência para 
quem vos escreve. Des-
sa forma, não podería-
mos deixar passar em 
branco o centenário de 
seu nascimento, ocor-
rido há poucos dias, 
data louvada, aliás, pelo 
Senado Federal e pelo 
STF. 

Ele nasceu em 
Bagé (RS), no ano de 
1924, e morreu em 2015, em Porto Alegre (RS), 
aos 91 anos.O presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, afirmou por meio de nota que o ex-
-senador e ex-ministro da Justiça e do Supremo 
Tribunal Federal (STF) “foi um dos personagens 
mais significativos no combate à ditadura e 
na construção da democracia brasileira como 
conhecemos atualmente”. Segundo Pacheco, 
a história e o legado do jurista são “inspiração 
para os brasileiros”.

Já o Ministro do STF Gilmar Mendes, para 
quem Brossard também é uma grande refe-
rência, registrou que Paulo Brossard é um dos 
responsáveis pela construção da democracia 
no país. “Dedicado à causa pública, Brossard 
foi liderança inequívoca como parlamentar e 
ministro do STF”, afirmou o Ministro. Para Gil-
mar Mendes, celebrar a trajetória de Brossard 
“é celebrar o Estado de direito”.

Brossard foi empossado ministro do Su-
premo Tribunal Federal (STF) após uma carreira 
marcante na política brasileira, em que exerceu 
mandatos de deputado estadual, deputado fe-
deral e senador pelo Rio Grande do Sul e foi 
ministro da Justiça.Brossard também teve ex-
pressiva atuação no magistério jurídico e deixou 
significativa contribuição para a jurisprudência 
do Supremo. 

No Congresso Nacional, exerceu manda-
to de deputado federal entre 1967 e 1971. Foi 
eleito senador pelo MDB para a legislatura de 
1975-1983. Nesse período, envolveu-se na luta 
pela reforma constitucional, pela abolição do Ato 
Institucional nº 5 (AI-5) e pela redemocratização 
do país. 

Em 1985, integrou a Comissão Afonso 
Arinos, incumbida de elaborar o anteprojeto 
constitucional a ser oferecido como subsídio à 
Assembleia Nacional Constituinte. Nesse mes-
mo ano, a convite do presidente da República 
José Sarney, foi nomeado consultor-geral da 
República. Em 1986, tornou-se ministro de Esta-
do da Justiça, cargo em que permaneceu até 18 
de janeiro de 1989, quando foi nomeado ministro 
do STF. Sua posse foi em 5 de abril de 1989. 
Na Corte, exerceu a função de vice-presidente. 

Brossard também atuou no Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), que presidiu em 1992. 
Foi aposentado, por idade, em 23 de outubro 
de 1994, depois de mais de cinco anos e meio 
no STF. Sua produção literária engloba artigos, 
pareceres, discursos, teses, votos e obras ju-
rídicas.

Fontes: Agência Senado; STF. 

* Guilherme Barcelos

Centenário do nascimento Centenário do nascimento 
de Paulo Brossard de Paulo Brossard 

"

"

...foi um dos personagens mais 
significativos no combate à ditadura e 
na construção da democracia brasileira 
como conhecemos atualmente.

APAGÕES 

Vereadores de Candiota 
mostram indignação com 
constante falta de energia

A  sessão ordinária da 
Câmara de Can-
diota, realizada 

na última segunda-feira 
(4), como não poder ser 
diferente, foi dominada 
por pronunciamentos em 
relação a grave situação 
de fornecimento de ener-
gia elétrica na cidade.

O primeiro verea-
dor a falar foi Léo Lopes 
(PSDB), que classificou 
o serviço da Equatorial 
como precário e triste, 
lembrando que a conces-
sionária lideram em nível 
de Brasil, o ranking de 
reclamações. Léo disse 
fazer mea culpa pela 
situação, pois foi no go-
verno do seu partido que 
a CEEE foi privatizada. 
Ele citou os prejuízos 
causados pela situação, 
como o Pronto Atendi-
mento 24h, que precisou 
locar um gerador, além 
dos comércios e das pes-
soas perdendo produtos 
e aparelhos. Precisamos 

avançar nessa situação, 
porque a comunidade 
es tá  ind ignada .  Não 
adianta vim aqui doar 
lâmpadas e geladeiras, 
se não tem energia”, as-
sinalou, ao se referir a 
uma ação da empresa 
na semana passada no 
município.

Logo em seguida, 
a vereadora Luana Vais 
(PT) fez um paralelo e 
uma relação sobre como 
as decisões políticas im-
pactam na vida da popu-
lação. Ela lembrou que a 
CEEE foi vendida por R$ 
100 mil, montante que a 
Equatorial tem pago vá-
rias vezes em multas pelo 
mau serviço que presta. 
Luana destacou que uma 
Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) para 
investigar o processo de 
privatização e a situação 
da empresa não foi insta-
lada na Assembleia Le-
gislativa porque faltou a 
assinatura de apenas um 

deputado. “Do MDB nin-
guém assinou e foram es-
ses deputados que autori-
zaram a venda da CEEE. 
Precisamos dizer isso e 
de quem é a verdadeira 
culpa. Essa culpa eu não 
carrego, porque os depu-
tados do PT foram contra. 
Vivemos com medo de 
uma tragédia, basta ver 
os fios caídos em frente 
a uma escola infantil (se 
referiu ao caso ocorrido 
em frente a escola Pingo 
de Gente, na Vila Resi-
dencial). Precisamos nos 
unir para evitar um mal 
maior. Registro a minha 
indignação e reforço que 
sim, essa situação é uma 
questão política”, pon-
derou.

O vereador Clau-
divam Brusque (PSDB) 
também abordou o as-
sunto, dizendo que os 
prejuízos de um serviço 
desta maneira atingem a 
cidade e o campo. “Preci-
samos resolver isso. Está 

Reprodução TP

muito complicada esta 
situação”, resumiu.

O presidente da 
Câmara,  Gildo Fei jó 
(MDB), classificou como 
vergonhoso tudo que está 
acontecendo em Candio-
ta em relação à energia 
elétrica. Para Gildo o 
serviço da Equatorial é 
péssimo, causando pre-
juízos enormes a todos. 
Para ele, que disse sem-
pre ter sido contra as 
privatizações de serviços 
públicos, é uma vergonha 
os deputados estaduais 
do seu partido, o MDB, 
não terem apoiado a ins-
talação de uma CPI. “O 
que se quer esconder?”, 
indagou. Também di-
zendo se tratar de uma 
grande irresponsabilida-
de o atendimento dado à 
comunidade, Gildo teme 
igualmente por uma tra-
gédia. “O que vamos di-
zer para uma mãe ou pai 
de família se algo de pior 
acontecer?”, questiona.

Vereador Léo Lopes e vereadora Luana Vais se manifestaram durante a sessão
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Equipe em Candiota e aviso de desligamentos 
foram as principais reivindicações

Comerciantes relatam prejuízos 
Divulgação TP

 Em entrevista ao 
Tribuna do Pampa, o 
presidente da Acisa/CDL, 
Clarque Rostam explicou 
que a situação é bastante 
complicada para o comér-
cio candiotense no que se 
refere as faltas de energia 
devido aos problemas oca-
sionados, inclusive, com a 
Receita Federal. “Estamos 
tendo várias faltas de luz e 
têm dias que nem conse-
guimos trabalhar porque ou 
está sem luz, ou em meia 
fase por até 7h. E o proble-
ma não é somente a falta de 
luz. Automaticamente, se 
nós ficamos sem ou dá que-
das bruscas, os nossos equi-
pamentos de trabalho como 
computadores, placas-mãe, 
estabilizadores, nobreaks, 
monitores, impressoras, 
estão sendo danificados. 
Temos equipamentos no 
comércio como impresso-
ras, que não aceitam essa 
oscilação de energia de 90 
a 220 volts durante o dia”, 
relatou Clarque.

NOTA INTEGRADA

Um problema ainda 
maior enfrentado pelo co-
mércio, segundo Clarque, 
é referente a emissão de 
notas fiscais. Ele explicou 
que a falta de energia im-

pede a emissão de notas 
para a Receita Federal e 
que comerciantes estão 
sendo notificados com mul-
tas que ultrapassam R$ 7 
mil. “Desde o início desse 
ano, nós que possuímos 
inscrições estaduais, que 
vendemos mercadoria para 
o cliente final, temos que 
usar uma nova modalidade 
de venda, a nota integrada, 
PIN Pad (equipamento de 
leitura de cartões de crédito 
e débito que aceita diversas 
bandeiras e vários bancos 
e precisa estar conectado a 
um computador ligado ao 
sistema de Transferência 
Eletrônica de Fundos), ou 
máquinas de cartão que 
precisam trabalhar integra-
das com a nota. Ao fazer o 
processo de compra e no 
fim o cliente passar o car-
tão, de forma automática 
vai ser gerada a nota, mas 
se caso a empresa tiver um 
grande número de notas 
integradas não emitidas, ela 
vai ser notificada e depois 
autuada. Por não conseguir 
gerar essas notas em decor-
rência da falta de luz, visto 
os comércios pequenos 
não terem condições de ter 
um gerador para manter o 
contato devido ao alto custo 
de funcionamento, eles já 
estão sendo notificados. 

Temos clientes notificados 
com R$ 7 mil pelo não 
cumprimento da lei. Então, 
nosso questionamento é 
de quem vai pagar essa 
conta? Precisamos de uma 
explicação do grupo Equa-
torial do que vai ser feito 
para melhorar o sistema de 
abastecimento de energia 
elétrica em Candiota”, rei-
vindica Clarque.

O presidente da 
Acisa/CDL citou ao jor-
nal um prejuízo geral que 
ultrapassa os R$ 300 mil. 
“Temos muitos relatos de 
equipamentos nos comér-
cios queimados, que para 
trabalhar os proprietários 
além do prejuízo precisa-
ram fazer novos investi-
mentos. Para a Lancheria 
e Pizzaria Opções, por 
exemplo, já fizemos vários 
ofícios com relação à falta 
de luz. Somente este local 
já soma cerca de R$ 70 mil 
em prejuízos decorrentes de 
aparelhos queimados pela 
falta o oscilação da energia 
elétrica”, expôs. 

O proprietário da 
Opções, Juarez Garcia Pa-
zzi falou ao jornal sobre 
o drama vivenciado no 
estabelecimento. “Estou 
há 26 anos instalado na 
cidade e agora falta muito 
mais energia. Em um mês 

ficamos quatro vezes sem 
trabalhar devido a falta 
de luz. Por ser restaurante 
temos que emitir as notas 
no final da noite, inclusi-
ve já fui notificado pela 
Receita Federal por não 
tirar nota, mas como vou 
tirar nota se não tem luz? 
Equipamentos já tivemos 
vários queimados e não te-
mos nem capital suficiente 
para mandar arrumar tudo. 
Já somamos, por baixo, 
uns R$ 70 mil de prejuízos 
em aparelhos queimados, 
entre ar-condicionado, fre-
ezeres, microondas, bal-
cão refrigerado, geladeira, 
computador, televisão. Só 
o balcão para arrumar foi 
R$ 2,8 mil, mas preciso dos 
equipamentos para poder 
trabalhar. Estamos sendo 
penalizados, estamos tra-
balhando com dificuldade, 
lutando para sobreviver”, 
relatou Juarez.

PLANTAÇÃO 
HIDROPÔNICA

O jornal também 
conversou com o comer-
ciante Dioverton Dalla 
Nora, que produz hortaliças 
hidropônicas (plantio na 
água) na cidade e necessita 
de energia elétrica para 
manter a produção com 

todas as especificações ade-
quadas do ramo da hidropo-
nia. Ele relatou já ter tido 
diversos problemas finan-
ceiros, já chegando a cerca 
de R$ 50 mil desde que a 
Equatorial Energia assumiu 
a Companhia Estadual de 
Energia Elétrica (CEEE). 
“Onde tenho a plantações 
é a rede que passa pela Vila 
Residencial. É uma rede 
nova feita pela Equatorial 
e está dando problemas. Já 
ficamos cerca de 15h sem 
energia por problema nesse 
ponto. Trabalhamos com 
bombas que injetam água 
no sistema e com o calor é 
praticamente todo o tempo 
ligado para não perder a 
plantação”.

Ele disse entender 
que esporadicamente falte 
luz, mas frisou que o pro-
blema tem acontecido de 
forma recorrente. “Não 
aceitamos desta forma, 
ficar muitas horas sem 
energia. Já aconteceu de 
ficarmos mais de dois dias 

sem energia e mesmo fa-
zendo relato do que pode 
ser o problema, chegar 
uma equipe de Rio Grande 
sem vara de manobra é 
inaceitável. É uma situação 
horrível, não temos mais 
paz, tranquilidade. Não 
podemos sair por muito 
tempo porque o sistema 
pode sofrer falhas em razão 
da falta de energia. Quando 
estamos para fora,  temos 
que ficar vistoriando se 
não faltou luz”, relatou 
Dioverton.

O produtor de horta-
liças falou também sobre a 
dificuldade do uso de gera-
dores para manter o sistema 
em funcionamento. “Tenho 
gerador, senão fosse ele 
não teria mais condições 
de produzir desta forma, 
mas o custo com gasolina é 
alto e já ocorreu de ele não 
funcionar, dar problema 
também no gerador. Esta-
mos vivendo um momento 
muito difícil”, manifestou o 
empresário.

FALTA DE ENERGIA

CDL de Candiota busca solução de 
problemas do comércio local em 

reunião com a Equatorial Energia
A falta durante ho-

ras ou a oscilação 
no fornecimento de 

energia elétrica tem causa-
dos inúmeros transtornos 
para a população. Em Can-
diota, as quedas de energia 
têm sido constantes, ocasio-
nando apagões, e com eles, 
prejuízos financeiros além 
dos emocionais decorrentes 
dos problemas enfrentados 
pela população. 

A situação levou a 
Associação Comercial, In-
dustrial, Serviços e Agrope-
cuária (Acisa)/Câmara de 
Dirigentes Lojistas (CDL) 
de Candiota a solicitar au-
xílio da Prefeitura da cida-
de para uma reunião com 
a Equatorial. O encontro 
aconteceu na manhã desta 
quinta-feira (7), no gabinete 
do prefeito, Luiz Carlos 
Folador, com representan-
tes do comércio, CDL e 

Silvana Antunes TP

Equatorial.
Na oportunidade, 

representantes de diversos 
setores relataram seus pro-
blemas nos estabelecimen-
tos, destacando, como no 
caso do veterinário Marcelo 
Duarte, que afirmou ter con-
tabilizado perdas em mais 
de R$ 10 mil. O empresário 
também afirmou entender 
os transtornos decorrentes 
de temporais, porém gosta-
ria de uma explicação para 
situações constantes de 
queda de energia em tempo 
de sol. 

Pela empresa Equa-
torial, esteve o consultor 
de Relacionamento da Sec-
cional Campanha, Flávio 
Lamas, que ouviu os depoi-
mentos do comércio e ex-
pôs a situação da empresa, 
os problemas enfrentados e 
investimentos que deverão 
ser feitos (ver matéria ex-

clusiva para o TP com os 
esclarecimentos).

Ao jornal, Folador 
disse que o poder público 
tem sido mediador e bus-
cado resolver os problemas 
junto à Equatorial, mas 
destacou que os eventos 
climáticos decorrentes tem 
sido um prejudicial para o 
sistema. “Temos sido bem 
atendidos pela empresa 
quando ocorrem as faltas de 
energia e solicitamos apoio. 
Já ficou combinado que um 
caminhão linha-viva vai 
fazer podas de árvores para 
evitar que os fios encos-
tem na rede e cabos sejam 
rompidos, bem como serão 
trocados isoladores no sis-
tema. Também pleiteamos 
que uma equipe fique insta-
lada em Candiota para que 
tenhamos um atendimento 
mais rápido e os transtornos 
sejam menores”.

Reunião entre CDL, empresários, Executivo 
e Equatorial aconteceu na Prefeituta

Produção 
hidropônica 

perdida
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O prefeito de Bagé, 
Divaldo Lara (PRD) 
anunciou de forma sur-
preendente nesta quinta-
-feira (7), primeiro num 
programa na rádio Pop 
Rock e depois por meio 
de uma carta aberta pu-
blicada nas redes sociais 
e distribuída à imprensa, 
a sua renúncia ao cargo.

Na carta, Divaldo 
diz que faz o gesto com 
o coração apertado. “A 
decisão de renunciar ao 

cargo de Prefeito Muni-
cipal de Bagé não foi e 
jamais seria fácil, porém 
tornou-se inevitável dian-
te dos problemas de saúde 
- físicos, emocionais - os 
quais têm afetado tanto 
a mim quanto a minha 
família. Enfrento batalhas 
e perseguições pessoais 
que somente são imagi-
náveis para quem vive. 
Nesses oito anos senti a 
dor da perda de quatro 
entes queridos: minha 

mãe e irmãs que perderam 
a vida para a severidade 
do câncer, bem como, 
um sobrinho, de forma 
cruel. Tive minha vida 
pessoal exposta e meu lar 
violado de forma abusiva 
e inconsequente, o que 
causou abalos e traumas 
às pessoas mais caras e 
preciosas da minha vida: 
minha família. Impos-
sível estimar o tempo 
que necessitarão para se 
recuperarem e até mesmo 

se irão, pois as sequelas 
talvez nunca fechem to-
talmente”, escreveu.

Em seu lugar assu-
me o vice-prefeito, mé-
dico Mário Mena Kalil 
(PRD), que vai ser o res-
ponsável pela transição e 
é quem vai transmitir o 
cargo ao novo prefeito, 
Luiz Fernando Mainardi 
(PT) - eleito nas eleições 
de outubro e que será 
empossado no próximo 
dia 1º de janeiro.

ESCLARECIMENTO

Clima, vegetação e previsão de 
obras foram apontadas pela 

Equatorial em encontro em Candiota 
Silvana Antunes TP

Após ouvir o presi-
dente da Acisa/CDL, 
Clarque Rostan e re-

presentantes do comér-
cio candiotense durante 
a reunião que ocorreu na 
manhã desta quinta-feira 
(7) na Prefeitura, alguns 
pontos foram elencados 
pelo representante da em-
presa Equatorial Ener-
gia, o consultor de rela-
cionamento da Seccional 
Campanha, Flávio Lamas.

VEGETAÇÃO

 Ele citou a vegeta-
ção como um dos principais 
problemas para as cons-
tantes faltas de energia na 
cidade. “A vegetação atra-
palha muito, porque com 
vento, ela atinge a rede, 
pode ocasionar um curto 
circuito, desarmar a chave, 
o transformador e acaba 
acontecendo esses proble-
mas. São necessárias podas 

e pra isso a Equatorial está 
contratando uma empresa 
terceirizada para o serviço 
de podas. Temos proble-
mas como a proibição de 
chegar em alguns locais, 
seja pelo difícil acesso 
ou pela própria comuni-
dade em áreas particula-
res. Essas podas já devem 
começar, garantindo me-
lhoria na rede”, explicou.

REDE PRECÁRIA e 
INVESTIMENTO

 Flávio Lamas disse 
na reunião que a rede de 
energia é antiga e possui 
precariedade em diversos 
pontos, e que desde que a 
Equatorial assumiu foram 
feitas operações de emer-
gência para o restabeleci-
mento de energia. “Foram 
20 temporais, o que tornam 
o trabalho bastante difícil e 
com a necessidade de obra 
na rede, problemas são 

constantes, muitos postes 
são derrubados. Hoje, 88% 
dos postes da concessão 
são de madeira e preci-
sam ainda ser trocados”.
 O consultor adian-
tou que uma grande obra 
está prevista para a partir do 
início de 2025. “Já foi pu-
blicado e estará disponível 
um investimento de R$ 1,7 
bilhão, que vai servir para 
reestruturação e realização 
de troca de rede, transfor-
mador e tudo que for ne-
cessário para restabelecer 
o sistema de forma segura”.
Relativo aos apagões até 
mesmo em dias de sol, 
Flávio explicou se tratar 
de uma sobrecarga na rede. 
“A rede é muito antiga, 
precária, mas com esse 
investimento acreditamos 
que não tenhamos, poste-
riormente, esses problemas, 
pois assim vai minimi-
zar a operação, a emer-
gência e a manutenção”. 

EQUIPES

 Um dos questiona-
mentos na reunião foi rela-
tivo ao número de equipes 
para atuar em Candiota e de 
forma fixa para um pronto 
atendimento. Quanto a esse 
ponto, Lamas disse que há 

Consultor da Equatorial ouviu as demandas 

equipes específicas para 
atuar no município e que 
há planos de contingência 
especificamente para ocasi-
ões de temporais. “Quando 
conseguimos prever um 
evento, equipes já ficam 
de prontidão na cidade 
aguardando o temporal, é 

o que chamamos de plano 
de contingência, fator que 
tem ajudado bastante”.

Ele também frisou 
que há uma busca para 
aumento de efetivo e que 
cursos de qualificação e 
treinamento estão ocor-
rendo para aumentar o nú-
mero de equipes. “Como 
são terceirizados, há um 
sistema de ação conforme 
a solicitação do cliente. 
Ao efetuar um chamado, 
é disparado para a equi-
pe mais próxima resolver 
o problema de falta de 
energia. Com a formação 
que está acontecendo em 
Pelotas, que conta inclusive 
com pessoas da região, o 
processo de deslocamento 
deverá ser mais rápido 
em decorrência de ter um 
conhecimento melhor so-
bre a região, ainda mais 
aliado ao nosso projeto 
de profissionais atuantes 
diretamente na cidade”.

FIM DE MANDATO

Alegando problemas de saúde, 
prefeito de Bagé renuncia ao cargo

Quem assume a Prefeitura é o vice, Mário Menna

Divulgação TP
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Comunidade de Seival será contemplada 
com pavimentação em algumas ruas 

Rua Alaor Socca será uma das 
contempladas com o pavimento 

CANDIOTA

Na última semana, o 
prefeito reeleito em 
Candiota, Luiz Car-

los Folador, afi rmou que 
cerca de R$ 1 milhão será 
investido em pavimenta-
ção e esgoto na localidade 
de Seival. Segundo ele, 
o recurso é oriundo do 
programa Pavimenta 2 do 
governo do Rio Grande 
do Sul, e contará também 
com contrapartida do mu-
nicípio. 
 Ao ser questiona-
do sobre o prazo estimado 
para que as ruas comecem 
a receber a pavimentação, 
Folador informou que é 
preciso aguardar que a em-
presa conclua uma outra 
obra que já está em anda-

mento, para então começar 
em Seival, sem mencionar 
data certa. O engenheiro 
do município, Marcelo 
Leal, disse que as ruas que 
devem receber a melhorias 
são Alaor Socca, Valeriano 
Leite, Adalto Nunes Perei-
ra e Nicomendes Antônio 
Farias, sendo que o serviço 
deve começar pela Valeria-
no Leite. 

REDE DE ESGOTO

Outra melhoria que 
também já teve início na 
comunidade, é a ampliação 
na rede de esgoto em uma 
parte que ainda não existia. 
Sobre o assunto, o enge-
nheiro Marcelo explicou 

que o sistema de esgoto 
será implantado a esquer-
da da rua João Marimom, 
tendo uma extensão de 
1,5 metros. “O tratamento 
das casas será através de 
fossa séptica e fi ltro ana-
eróbio, ambos coletivos”, 
adiantou. O trabalho de 
escavação e colocação da 
tubulação para a rede de 
esgoto já começou a ser 
realizada pela equipe da 
Secretaria de Obras. 

Sobre as duas obras, 
Folador ressaltou que é 
uma conquista do muni-
cípio, e que contou com 
muito apoio do atual vice-
-prefeito, Paulinho Brum, 
dizendo que os dois atua-
ram junto ao governo do 
estado “Conquistamos 
esse recurso importante 
para a comunidade de Sei-
val, que é um dos nossos 
compromissos”, destacou 
o prefeito. 

PAVIMENTA 2

 Em março deste 
ano, o governador do es-
tado Eduardo Leite, jun-
tamente com o secretário 
de Desenvolvimento Ur-
bano e Metropolitano, 
Carlos Rafael Mallmann, 
anunciaram a liberação 
de R$ 251,3 milhões para 
o Pavimenta 2. Ao todo, 

Melhorias serão feitas com recursos do Pavimenta 2 e contrapartida do município

237 municípios foram con-
templados com o recurso, 
incluindo Candiota. 

Conforme a plani-
lha divulgada no site do 
Governo RS, Candiota 
irá receber ao todo apro-
ximadamente R$ 796, 7 
mil sendo que a Prefeitura 
entrará com a contrapar-
tida de R$ 199,1 mil. O 
Pavimenta 2 é a continui-
dade da primeira fase do 
projeto que teve início em 
2021, e que já havia in-
vestido R$ 378,7 milhões 
em obras de pavimentação 
em 408 municípios e um 
consórcio. Além de Can-
diota, as cidades de Bagé 

Trabalho de escavação e colocação da tubulação já começou 

e Pedras Altas também 
foram contempladas, onde 
serão investidos mais de 
R$ 5 milhões, somando 
o investimento do Estado 
com a contrapartida dos 
municípios.  

Incluindo obras de 
terraplanagem, drenagem, 
pavimentação e sinaliza-
ção, o programa Pavimenta 
contribui para aprimorar as 
condições de trafegabilida-
de nas cidades.
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O vereador e presi-
dente da Câmara 
de Candiota, Gil-

do Feijó (MDB), fez uma 
proposição de parabeniza-
ção da CGT Eletrosul pela 
decisão em doar as casas 
da empresa para os atuais 
moradores dos imóveis 
nas vilas Operária e Resi-
dencial. 

Contudo, Gildo pede 
que a companhia reveja a 
situação das pessoas que 
compraram as casas antes 
de haver a decisão da doa-
ção. Na prática, Gildo pede 

que seja devolvido o dinhei-
ro. “Queremos a igualdade 
para aquelas pessoas que 
foram induzidas a compra 
desses imóveis pela empre-
sa – e não deixa de ser uma 
indução, porque todos os 
meses tinham telefonemas, 
e-mails e mensagens, prati-
camente forçando para que 
as pessoas comprassem. E 
muitas delas, até pela onda 
que haveria leilão e que 
seriam despejadas, fizeram 
um sacrifício e compraram. 
Peço o princípio da igual-
dade. Não considero justo 

que alguém do lado tenha 
se assustado e comprado e 
o vizinho irá ganhar a casa”, 
assinalou, pedindo que to-
dos os colegas vereadores e 
vereadoras assinem com o 
ele o requerimento para ser 
remetido à empresa. 

O jornal fez contato 
a Assessoria de Comuni-
cação da CGT Eletrosul, 
indagando se este assunto 
estava sendo tratado pela 
direção da empresa, porém 
até o fechamento desta 
edição ainda não havia um 
retorno.

CANDIOTA

Vereador propõe que pessoas que 
compraram casas da CGT Eletrosul 

tenham seu dinheiro devolvido

Gildo se pronunciou 
durante a última sessão 

e pediu apoio dos colegas 
para o pleito

Reprodução TP
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Patrocínio:

- Academias: Altaperformance by Josi – 52% (4  con-
correntes)
- Acessórios para celulares: Company Cell - 48% (4  
concorrentes)
- Agroveterinárias/Pet Shops/Agropecuárias: Agro-
veterinária Sossego - 61% (8  concorrentes)
- Artigos gauchescos: ArtGaúcha - 61% (8  concor-
rentes)
- Artigos para presentes: M&P Variedades - 38% (7  
concorrentes)
- Autoelétrica: Confraria Automotiva - 46% (4  con-
correntes)
- Autopeças: Michel Autopeças - 38% (8  concorrentes)
- Boutiques: Maria Vitória - 24% (19 concorrentes)
- Cabeleireiros/Barbeiros: Schimit Barber Shop - 37% 
(7 concorrentes)
- Comércio de Peças de Bicicletas: Palácio das Bi-
cicletas - 52% (2 concorrentes)
- Comércio e Serviços: Floricultura Floresena - 29% 
(15 concorrentes)
- Comércio e Serviços em Madeira e Ferragem: O 
Varejão - 57% (4 concorrentes)
- Construção, reformas, engenharia e atividades 
afins: MAP Construções Ltda - 42% (5 concorrentes)
- CTGs: CTG Luiz Chirivino - 51% (3 concorrentes)
- Decorações: Fabi Decorações - 43% (5 concorrentes)
- Estética, Acessórios e Centros Automotivos: Ri-
char Car - 32% (5 concorrentes)
- Farmácias: Formulativa - 48% (3 concorrentes)
- Fotografia: Cáren Zél Araújo Fotografia - 43% (4 
concorrentes)
- Hotéis/Hospedagens: Hotel Candiota - 42% (4 con-
correntes)
- Informática: Tolfo Informática - 54% (5 concorrentes)
- Laboratórios: Laboratório Grillo - 84% (2 concor-
rentes)
- Lavanderias: Lavanderia da MAC - 34% (5 concor-
rentes)
- Lojas de Confecções e Calçados: Empório Econô-
mico - 20% (13 concorrentes)
- Lojas de Confecções Infantil: Maria Valentina Kids 
- 35% (5 concorrentes)
- Lojas de Materiais de Construção: Rodrigues Casa 
e Construção - 54% (3 concorrentes)
- Lojas de Móveis e Eletrodomésticos: Lojas Becker 
- 43% (4 concorrentes)
- Lojas de Máquinas e Implementos Agrícolas: 
Starmaq Implementos Agrícolas - 75% (2 concorrentes)
- Marcenaria e Móveis Planejados: Marcenaria Qua-
dros - 53% (2 concorrentes)
- Motopeças: Michel Motopeças - 51% (3 concorrentes)
- Óticas e Relojoarias: Óptica Samanta - 56% (2 
concorrentes)
- Oficinas Mecânicas: Michel Oficina - 40% (12 con-
correntes)
- Padarias e Confeitarias: Padaria JM - 38% (10 
concorrentes)
- Papelarias: Tolfo Papelaria- 64% (5 concorrentes)
- Pizzarias, lancherias, bares e deliveries: Moon 
Burger - 28% (15 concorrentes)
- Postos de Combustíveis: Postos Buffon - 49% (3 
concorrentes)
- Restaurantes e Churrascarias: Nuestro Resto Res-
taurante - 37% (5 concorrentes)
- Salões/Estúdios de Beleza: Ateliê da Beleza (Jeni-
fer) - 13% (21 concorrentes)
- Sonorização e Eventos: EV Sonorizações - 70% (2 
concorrentes)
- Sorveterias e Açaíterias: Sorveteria da Tati - 38% 
(3 concorrentes)
- Supermercados: O Sacolão – Rede Super - 61% (3 

Candiota

Os vencedores dos Melhores do Ano 2024 
A MAIOR DA REGIÃO

As comunidades de Candiota, Hulha Negra, Pedras 
Altas e Pinheiro Machado já escolheram os Melho-
res do Ano 2024 – premiação realizada pelo jornal 

Tribuna do Pampa que neste ano acontece em sua 16ª 
edição. O período de votação aconteceu em outubro através 
do site do jornal e os resultados estão sendo divulgados 
na íntegra, independentemente de aquisição do pacote e 
marketing. Importante lembrar que por se tratar de ano 
eleitoral, não houve votação para a categoria vereadores 
(as), sendo escolhido, de forma automática, o mais votado 
nas eleições 2024 em cada um dos municípios. O evento 
está previsto para o dia 7 de dezembro, no CTG Candeeiro 
do Pago, em Candiota. Confira os vencedores:

concorrentes)
- Serralherias/Tornearias: Panelão Serralheria - 48% 
(4 concorrentes)
- Transportes de cargas: Transbalta - 70% (2 con-
correntes)
- Transportes coletivos e escolares: Kopereck-
-Laranjal - 53% (6 concorrentes)
- Transportes individuais: Jet Transportes - 53% (2 
concorrentes)
- Advogadas (os): Elifelete Marjorye Alves - 24% (23 
concorrentes)
- Arquitetos(as) e Urbanistas: Ana Paula Lopes Si-
queira - 35% e Jorge Moisés Almeida Pedro - 35% (5 
concorrentes)
- Dentistas: Tiago Dal Molin - 31% (8 concorrentes)
- Enfermeiras(os): Adriana dos Santos - 23% (11 
concorrentes)
- Farmacêuticas(os): Ana Paula de Mello Raupp - 31% 
e Graciele da Silva Behenck - 31% (8 concorrentes)
- Fisioterapeutas: Julien Acosta Vaz - 30% (6 con-
correntes)
- Gerentes de banco: Flávia Barreto de Lima (Sicredi) 
- 71% (3 concorrentes)
- Médicos(as): Rui Schneider - 31% (15 concorrentes)
- Médicos(as) Veterinários(as): Marcelo Duarte - 61% 
(8 concorrentes)
- Nutricionistas: Nicole Moraes - 49% (4 concorrentes)
- Psicólogas(os): Luana Ferreira Freitas - 23% (10 
concorrentes)
- Secretárias (os): Alice Bitencourt - 23% (14 concor-
rentes)
- Vereadores(as): Fabrício Moraes - 976 votos – 14,5% 
(dos votos válidos) (65 concorrentes)

Hulha Negra
- Academias: Studio Cross - 51% (2 concorrentes)
- Comércios em Geral: Pousada Friedenau - 15% (14 
concorrentes)
- Contabilidade: Escritório Ivete Manfron - 41% (3 
concorrentes)
- Farmácias: Vital Farma - 54% (2 concorrentes)
- Imobiliárias/Corretoras de imóveis: Aline Ebert – 
Corretora de Imóveis- 79% (3 concorrentes)
- Lancherias: Lancheria Mundial - 29% (7 concorren-
tes)
- Loja de Calçados e Confecções: Loja Berger - 23% 
(15 concorrentes)
- Lojas de Materiais de Construção: JP Materiais de 
Construção - 52% (3 concorrentes)
- Mercados e Mercearias: Bolicho da Alemoa - 52% 
(5 concorrentes)
- Padarias: Padaria Kloppenburg - 44% (4 concorren-
tes)
- Restaurantes/Lancherias/Pizzarias: Restaurante e 
Pizzaria Don Benedetto - 58% (4 concorrentes)
- Revenda de Gás: Ana Paula Gás - 42% (3 concor-
rentes)
- Salões / Estúdios de Beleza: Diélen Rodrigues Hair 
Stylist - 23% (7 concorrentes)
- Supermercados: Léo - Rede Super - 56% (3 con-
correntes)
- Dentistas: Tássilla Soares Antunes - 32% (4 con-
correntes)
- Gerentes de bancos: Leonardo da Rosa Faria - 88% 
(2 concorrentes)
- Médicos (as): Ester Köester - 44% (5 concorrentes)
- Secretários (as) de Governo: Héctor Antônio Bastide 
Ramos - 20% (9 concorrentes)
- Secretários (as) de Governo: Elias Scotto - 20% (9 
concorrentes)
- Vereadores(as): Diego Rodrigues - 296 votos - 7,2% 
(dos votos válidos) (40 concorrentes)

Pedras Altas
- Bares, Restaurantes, Pizzarias e Lancherias: Lan-
cheria MC Loucos - 23% (7 concorrentes)
- Comércios e Serviços: Escritório Pedras Altas - 27% 
(7 concorrentes)
- Indústrias: Água Mineral Pedras do Sul - 63% (2 
concorrentes)
- Mercados: Mercado Estrela - 51% (3 concorrentes)
- Padarias: Padaria Coisa Boa - 84% (2 concorrentes)
- Produtos Agropecuários e Veterinários: O Profes-
sor - 76% (3 concorrentes)

Pinheiro Machado
- Academias: ROM Treinamento Funcional - 43% (5 
concorrentes)
- Acessórios/maquiagens e cosméticos: Bem Bonita 
Acessórios - 41% (7 concorrentes)
- Açougues/Casa de Carnes: Recanto do Churrasco 
- 52% (7 concorrentes)
- Advogados Associados: Advocacia Betiollo - 47% 
(6 concorrentes)
- Agropecuárias, Veterinárias e Pet Shops: O Pro-
fessor - 19% (12 concorrentes)
- Autopeças: Autopeças Ribeiro - 62% (3 concorrentes)
- Bares e Lancherias: Alternativo Lanches - 29% (9 
concorrentes)
- Cabelereiros/Barbearias: Barbearia Seu Valentin - 
29% (8 concorrentes)
- Celulares/games: Play Games - 62% (3 concorren-
tes)
- Comércios e Serviços: Vivi Vinhos Finos e Espu-
mantes - 25% (14 concorrentes)
- Decorações: Jociara Decorações - 67% (3 concor-
rentes)
- Escritórios de Contabilidade e Despachante: Es-
critório Bragança - 39% (4 concorrentes)
- Esquadrias/Serralherias: Lúcio Chaves - 58% (5 
concorrentes)
- Estúdios de Pilates: RC Fisioterapia e Pilates - 33% 
(4 concorrentes)
- Farmácias: Farmácia Central - 41% (4 concorrentes)
- Ferragens: Ferragem Barão - 94% (2 concorrentes)
- Fotografia: Loeci Morais - 43% (4 concorrentes)
- Funerárias: Santa Clara - 74% (4 concorrentes)
- Hotéis/Hospedagem: Hotel Dal Cortivo - 56% (3 
concorrentes)
- Informática: Summer Informática - 40% (5 concor-
rentes)
- Laboratórios de Análises Clínicas: La Base - 60% 
(4 concorrentes)
- Lojas de Confecções: Contemporânea Modas - 23% 
(16 concorrentes)
- Lojas de Calçados: Fênix Calçados - 68% (2 con-
correntes)
- Lojas de Material de Construção: Balinhas Materiais 
de Construção - 52% (5 concorrentes)
- Loja de Móveis, Eletrodomésticos e Eletrônicos: 
Multi Móveis - 59% (2 concorrentes)
- Mercados, Mercearias e Supermercados: Super 
Mercosul - 22% (14 concorrentes)
- Motopeças: Jorginho Motopeças - 39% (3 concor-
rentes)
- Óticas e Joalherias: Ótica Sandra - 38% (6 concor-
rentes)
- Padarias: Gordelícia - 35% (6 concorrentes)
- Postos de Combustíveis: Posto dos Balinhas - 50% 
(4 concorrentes)
- Restaurantes: Primus - 81% (4 concorrentes)
- Salões /Estúdios de Beleza: Salão da Antonella - 
28% (10 concorrentes)
- Transportes: Estrela Sul - 62% (2 concorrentes)
- Advogadas(os): Lóren Formiga de Pinto Ferreira - 
22% (29 concorrentes)
- Contadoras(es): Miriam Bragança - 43% (7 concor-
rentes)
- Dentistas: Priscila Corrêa Terra - 38% (9 concor-
rentes)
- Farmacêuticas(os): Ana Paula Javiel Rezende - 35% 
(6 concorrentes)
- Médicos(as): Ruy Celso Pereira Ratto - 30% (5 
concorrentes)
- Fisioterapeutas: Amanda Gonçalves dos Santos - 
27% (10 concorrentes)
- Gerentes de banco: Gracielle da Cunha Pinheiro - 
54% (5 concorrentes)
- Secretários(as) de Governo: Morgana Ávila dos 
Santos Soares - 17% (9 concorrentes)
- Vereadores(as): Tenente André Madruga - 573 votos 
– 7,9% (dos votos válidos) (52 concorrentes)

- Transportes em geral: GJL Friedrich & CL Friedrich 
Ltda - 32% (7 concorrentes)
- Gerentes de banco: Aldelena Coitinho Goulart - 68% 
(2 concorrentes)
- Secretários (as) de Governo: Janice Fonseca de 
Lima - 30% (7 concorrentes)
- Vereadores(as): Antônio Prestes (Neguinho) - 186 
votos – 10,4% (dos votos válidos) (21 concorrentes)
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Edital 05/2024
 O Presidente da Câmara Municipal de Ve- O Presidente da Câmara Municipal de Ve-
readores de Candiota, no uso de suas atribuições, readores de Candiota, no uso de suas atribuições, 
conforme dispõe o Regimento Interno no seu artigo conforme dispõe o Regimento Interno no seu artigo 
154, comunica que o Poder Legislativo Municipal re-154, comunica que o Poder Legislativo Municipal re-
cebeu a Prestação de Contas do Executivo Municipal, cebeu a Prestação de Contas do Executivo Municipal, 
referente ao exercício financeiro de 2021, gestão de referente ao exercício financeiro de 2021, gestão de 
Luiz Carlos Folador, com parecer prévio do TCE pro-Luiz Carlos Folador, com parecer prévio do TCE pro-
cesso nº 000523-0200/21-5, Favorável com ressalvas cesso nº 000523-0200/21-5, Favorável com ressalvas 
as contas do período, permanecendo a contar desta as contas do período, permanecendo a contar desta 
data, a disposição dos contribuintes por sessenta dias.data, a disposição dos contribuintes por sessenta dias.

Candiota, 04 de novembro de 2024.Candiota, 04 de novembro de 2024.

Vereador GILDO FEIJÓVereador GILDO FEIJÓ
PresidentePresidente

Arquivo TP

Allycia Conceição da Luz - 8 anos
Antônia Sphor Quadrado - 7 anos
Danielly Pinheiro de Ávila - 8 anos
Dieime da Rosa da Silva - 9 anos
Helena Teixeira Moreira - 8 anos 
Helena Cassel - 8 anos
Jamilly Padilha Silveira - 7 anos
Julia Rosa Mendes - 6 anos
Kamilli da Silva Cardoso - 9 anos
Laura Medeiros da Rosa - 9 anos
Laura Pereira Pinto - 6 anos
Manuela Pereira João Zaneti - 7 anos
Maria Clara de Armas - 8 anos
Maria Eduarda Barela da Rosa - 9 anos
Marina Santos Moura - 8 anos
Martina Faria Ortiz- 8 anos
Thallyta de Oliveira Alves Bandeira - 9 anos
Yasmim Caetano Brandes - 7 anos

Confira as candidatas

18 meninas tentarão integrar a corte de soberanas infantil

TRIBUNA LIVRE – Presidente 
do SIMCA – Marcelo Belmudes – Assunto:  

PEC 66. (10 minutos cfe art. 174 do RI). 

EXPEDIENTE EXTERNO

330 - Poder Executivo  - Solicita prioridade na 
tramitação do PL 088/2024 e, ao mesmo tempo 
encaminha informações referentes ao mesmo.
331 - SIMCA -  Solicita o Espaço Tribuna 
Livre para abordar o assunto referente a PEC 66, 
que está em tramitação na Câmara dos Deputa-
dos.
332 - Poder Executivo - Encaminha informações 
pertinentes ao PL nº 088/2024.
333 - Secretaria de Saúde - Encaminha relatório 
de Monitoramento de Gestão em Saúde, referen-
te ao 1º Quadrimestre de 2024.
334 - Poder Executivo - Encaminha Leis Muni-
cipais nºs 2661/2024 e 2662/2024
339 - Poder Executivo - Encaminha PL 089/2024.

EXPEDIENTE INTERNO

335 - Requerimento - Vereadora Hulda Alves - 
Solicita Sessão Plenária ao Dia Internacional da 
Não Violência Contra as Mulheres, no dia 25 de 
novembro, as 14 horas.

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

Acompanhe as sessões ordinárias nas segundas-feiras, a partir das 17h, de forma presencial ou nos canais oficiais de divulgação.

SESSÃO ORDINÁRIA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 36 DO DIA 4 DE NOVEMBRO DE 2024Nº 36 DO DIA 4 DE NOVEMBRO DE 2024

BELEZA INFANTIL

O Clube Luz e Ordem, 
sediará no próxi-
mo domingo (10), a 

partir das 15h, o concurso 
para a escolha da corte 
mirim da 41ª Feira e Festa 
Estadual da Ovelha (Feo-
velha), evento organizado 
e realizado pelo Sindicato 
Rural de Pinheiro Macha-
do e que acontece entre 
29 de janeiro e 2 de feve-
reiro, no Parque Charrua.

 A ideia de rea-
lizar o concurso mirim 
foi apresentada pela Co-
missão de Mulheres do 
Sindicato Rural formada 
por Vívian Alves, Estela 
Martins Garcia, Queli da 
Silva Behenck, Márcia 
Garcia e Jovelina Garcia. 
“Teremos esse diferencial 
com as pequenas também 
fazendo parte desta festa. 
Elas junto com as sobera-
nas adultas: Bethina Dias 
Henrique, Helena Alves 
Funari e Rayane dos San-
tos da Silva vão desempe-
nhar o papel de divulgar a 

41ª Feovelha vai conhecer corte 
mirim neste fim de semana

336 - Requerimento - Vereador Gildo Feijó - Pa-
rabenizar a CGT-Eletrosul pela decisão de realizar 
a doação dos imóveis pertencentes à empresa, 
localizados nas Vilas Residencial e Operária, de 
nosso município.
337 - Pedido de providências - Vereador Atai-
des da Silva - Solicita ao Poder Executivo, através 
de sua Secretaria competente, a melhoria nas 
sinalizações de trânsito do Bairro João Emílio.
338 - Pedido de providências - Vereador Atai-
des da Silva - Solicita ao Poder Executivo que 
intervenha, junto a Equatorial, para que a mesma 
garanta a entrega das contas de luz diretamente 
nas residências dos moradores do referido Bairro.

BAIXA PARA AS COMISSÕES

340 - PL 092/2024 - Poder Executivo - Autoriza 
o Poder Executivo a ceder o uso de um veículo à 
Cooperativa de Produção Agropecuária do Pampa 
Gaúcho LTDA. - COOPAMPA.

ORDEM DO DIA

VOTAÇÃO DE PARECERES

310 - PL 088/2024 - Poder Executivo - Ratifica 
o Protocolo de Intenções subscrito pelo Poder 

Feovelha e atrair o público 
para a feira”, relata Vivian.

A corte mirim será 
composta por três mini 
soberanas e 18 candidatas 
com idades entre 6 e 9 anos 
disputam no concurso.

CORTE ADULTA

 Importante desta-
car que a Feovelha 2025 
já possui uma corte adul-
ta, também escolhida em 
concurso, composta pelas 

jovens Bethina Dias Hen-
rique, Helena Alves Funari 
e Ryane dos Santos Silva, 
que participaram junto a 
comissão no lançamento 
oficial do evento, na Ex-
pointer, na cidade de Esteio. 

Corte adulta junto ao presidente e organizadores no lançamento, em Esteio

Quem Quem 
anuncia,anuncia,

vende vende 
mais!mais!

Executivo, para criação de um Consórcio Público, 
a ser constituído pelos Municípios do extremo sul 
do País, com competência voltada a realização 
de objetivos de interesse comum. EM VOTA-
ÇÃO O PARECER.
Aprovado por unanimidade.
326 - PL 090/2024 - Poder Executivo - Autoriza 
o município de Candiota a abrir crédito especial 
e alterar o PPA, a LDO, a LOA - Reconstrução 
da ponte da Coréia sobre o Arroio Candiota - R$ 
1.331.000,00 EM VOTAÇÃO O PARECER. Apro-
vado por unanimidade.
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Divulgação TP

Com o objetivo de 
explorar as inter-
seções entre Tec-

nologia ,  Equidade  e 
sustentabilidade, a 13ª 
Coordenadoria Regional 
de Educação (CRE) rea-
lizou, na quarta-feira (6), 
a II Mostra Científica Re-
gional Futuros Equâni-
mes. A ação envolveu 22 
trabalhos de instituições 
estaduais vencedoras 
das etapas municipais. 
O evento contou com a 

Escola Chico Mendes conquista 1º lugar na 2ª 
Mostra Científica Regional Futuros Equânimes

presença de mais de 300 
pessoas, que acompanha-
ram as apresentações em 
frente à Coordenadoria 
Regional de Educação.

Na categoria Ensi-
no Fundamental I (anos 
iniciais), seis trabalhos 
concorreram ao pódio, 
sendo que a Escola Chico 
Mendes, do interior de 
Hulha Negra, conquistou 
o primeiro lugar com o 
projeto Passarinho tam-
bém planta. O estudo 

DESTAQUE REGIONAL

Estudantes apresentaram o projeto Passarinho também planta

propôs investigar o co-
nhecimento, a relação 
e o processo de ensino-
-aprendizagem do Bio-
ma Pampa, com foco na 
importância dos pássaros 
da região e seu papel na 
disseminação de semen-
tes de árvores nativas. O 
projeto foi desenvolvido 
pelo professor Vagner 
Vicentin e pelos alunos 
Maria Monique Serpa, 
Sara Raquel Ramos e 
Yuri da Cruz. O grupo 

O Município de Hulha Negra/RS, através do O Município de Hulha Negra/RS, através do 
Prefeito Municipal, torna pública a licitação Prefeito Municipal, torna pública a licitação 
na modalidade – na modalidade – PREGÃO ELETRÔNICO Nº PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
060/2024 – FORMAÇÃO DE REGISTRO DE 060/2024 – FORMAÇÃO DE REGISTRO DE 
PREÇOS PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO  PREÇOS PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO  de de 
Fraldas descartáveis para Secretaria de Saúde Fraldas descartáveis para Secretaria de Saúde 

, que ocorrerá no dia 22 de novembro de 2024 às 09h e , que ocorrerá no dia 22 de novembro de 2024 às 09h e PREGÃO PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 061/2024 - AQUISIÇÃO DE IMPLEMENTOS ELETRÔNICO Nº 061/2024 - AQUISIÇÃO DE IMPLEMENTOS 
AGRICOLAS (EMENDA ESPECIAL DEPUTADO FEDERAL DIO-AGRICOLAS (EMENDA ESPECIAL DEPUTADO FEDERAL DIO-
NILSO MARCON)NILSO MARCON), para secretaria de Agropecuária, que ocorrerá , para secretaria de Agropecuária, que ocorrerá 
no dia 28 de novembro de 2024 às 9h, por meio do site www.no dia 28 de novembro de 2024 às 9h, por meio do site www.
portalcompraspublicas.com.br. O Edital está disponível no site portalcompraspublicas.com.br. O Edital está disponível no site 
www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone (53) www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone (53) 
3249-1013. Hulha Negra, 07 de novembro 2024. 3249-1013. Hulha Negra, 07 de novembro 2024. 

Carlos Renato Teixeira Machado. Prefeito.Carlos Renato Teixeira Machado. Prefeito.

Prefeitura 
de Hulha Negra

agora parte para um novo 
desafio, o estadual.

A coordenadora 
Regional de Educação, 
Miriele Barbosa Rodri-
gues, ressaltou que a 
mostra destacou a quali-
dade das escolas estadu-
ais. “Este ano, decidimos 
realizar o evento na rua 
para que a comunidade 
pudesse ver a qualidade 
dos trabalhos científicos 
produzidos dentro das es-
colas. Além disso, apre-
sentamos trabalhos que 
ao longo do ano foram 
premiados ou se desta-
caram em nível nacional 
e internacional, repre-
sentando nossas escolas 
de maneira tão bacana”, 
afirmou.

O evento também 
contou com a apresen-
tação da Banda Marcial 
Waldemar Amoretty Ma-
chado e convidou todas 
as escolas que se destaca-
ram em 2024, incluindo 
aquelas que participaram 
da Expointer, da Mostra 
Internacional de Ciência 
e Tecnologia (MOSTRA-
TEC), dos Jogos Esco-
lares do Rio Grande do 
Sul (Jergs) e do Desafio 
da NASA, que tiveram 
estandes próprios.

A Coordenadoria 
contou com diversos par-
ceiros, como o Sebrae, o 
3º Regimento de Cavala-

ria Mecanizada, a empre-
sa Seival Sul Mineração, 
a Universidade Federal 
do Pampa (Unipampa), 
a Urcamp, Universidade 

Estadual do Rio Grande 
do Sul (UERGS) e as 
prefeituras Candiota e  
Hulha Negra, além da 
Creneve.
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Mais que uM jornal,Mais que uM jornal,
identidade regional!identidade regional!

Recentemente ele divulgou materiais feitos para os cantores, Thiaguinho e Luísa Sonza

Navarrina fez trabalhos para a artista Luísa Sonza

Divulgação TP

Trabalho do candiotense Letiére 
Navarrina e equipe estão chamando 

a atenção de artistas nacionais 

PARA O MUNDO 

Para o mundo! Este 
é o modo que o 
jornal Tribuna do 

Pampa faz referência 
aos moradores da região 
que de alguma maneira se 
destacam e saem por esse 
mundão afora levando o 
nome de suas cidades, 
e que demonstram or-
gulho de suas raízes. A 
matéria desta edição é 
um ótimo exemplo, pois 
o candiotense Letiére 
Navarrina, juntamente 
com sua equipe, está se 
aventurando em novos 
trabalhos com artistas 
reconhecidos nacional e 
até internacionalmente, 
mas sempre ressaltando 
o nome de Candiota e sua 
maior riqueza, o carvão 
mineral. 

Nas últimas sema-
nas do mês de outubro, 
Letiére rompeu barreiras, 
e  na capital do Estado, 
fez o seu trabalho para 
um dos maiores sucessos 
da atualidade, Luísa Son-
za. Ambos, cada um em 

sua profissão, dividem 
pelo menos duas coisas 
em comum, são de cida-
des gaúchas e pequenas. 
Ela de Tuparendi, que de 
acordo com o Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), to-
talizou pouco mais de 8,3 
mil habitantes em 2022, 
e ele de Candiota, muni-
cípio com cerca de 10,7 
mil habitantes. 

NOVOS TRABALHOS 
E RECONHECIMENTO 

O Navarra, modo 
que carinhosamente é 
chamado pela dupla gaú-
cha, César Oliveira e 
Rogério Melo, com quem 
trabalha desde 2023, dis-
se que está sendo uma 
experiência muito valiosa 
e surreal, tanto para ele 
quanto para sua equipe 
que é formada por jo-
vens. Na oportunidade, 
ele contou como foi a 
experiência em poder 
fazer trabalhos para os 

cantores, Thiaguinho e 
Luísa Sonza. 

Segundo mencio-
nou Letiére, trabalhar 
com a maior dupla do sul, 
César e Rogério, acabou 
voltando muitos olhos 
para o seu trabalho, afir-
mando que essas novas 
oportunidades só estão 
aparecendo graças ao 
trabalho feito juntamente 
com eles. Citando Thia-
guinho, ele contou que 
encontrou o artista em 
um show da dupla, onde 
fariam a apresentação no 
mesmo palco e acabou 
recebendo o convite na 
hora. “Era para fazer 
algum registro que outro 
para o arquivo pessoal 
dele, mas também era 
uma ótima oportunidade 
de me testar e ver se meu 
trabalho era digno de um 
artista em escala nacio-
nal aprovar. Entreguei 
um Aftermovie (vídeo 
pós-evento) e pra minha 
surpresa ele gostou de-
mais a ponto de postar 
no feed”, compartilhou o 
profissional. 

Já com Luísa, o 
contato foi bem dife-
rente. Letiére disse que 
estava no campo Taru-
mã, na sede de Candiota, 
aproveitando o fim de 
tarde com a esposa e os 
filhos, brincando com 
um aviãozinho, quan-
do foi surpreendido por 
uma notificação em seu 
celular. “Era a própria 
produção da Luísa Sonza 

perguntando se eu estava 
disponível para o dia. 
Nesse momento eu saí 
pulando e a família sem 
entender nada e rindo. Eu 
disse, é a Luísa, a Luísa 
Sonza quer me contratar. 
Daí o resto é o que tá na 
rede dela”. 

Em seu Instagram, 
ele postou o material 
produzido para a cantora 
e escreveu, “um dia você 
compra uma câmera sem 
saber como liga-lá. 12 
anos depois seu telefone 
toca e é a equipe de sim-
plesmente Luísa Sonza.” 
Sobre essa citação, o 
profissional confirmou 
que realmente comprou 
sua primeira câmera sem 
ao menos saber ligar, co-
mentando que o caminho 
nem sempre foi fácil, 
e que desistir sempre 
esteve muito presente 
em seu dia-dia. Quando 
começou a trabalhar com 
esse mundo, Letiére men-
cionou que tudo era mato, 
sem ter como recorrer 
a cursos ou vídeo-aula, 
além de não estar geogra-
ficamente bem localizado 
para o ramo que escolheu. 
“Se não fosse a minha 
esposa, Julia, que sempre 
me coloca na realidade e 
destrói com minhas in-
seguranças. Meus véios, 
Nelson e Cleusa, que fo-
ram uma base inabalável 
sempre, e meus filhos 
que me acham um super 
herói, não seria possível 
mesmo”, disse ele. 

Começando inex-
periente com um vídeo 
de retrospectiva que pre-
parou para o aniversário 
de primeiro ano da filha, 
foi a partir daí que o can-
diotense criou coragem e 
teve incentivo para seguir 
um novo rumo. Decidiu 
que não queria mais tra-
balhar como CLT, pediu 
demissão, convenceu o 
antigo sócio Maico Na-
varrina, e com o dinheiro 
da rescisão comprou a 
primeira câmera, aquela 
mesma que há pouco 
mais de uma década não 
sabia ao menos ligar, e 
que hoje está fazendo 
com que seu nome alcan-
ce cada vez mais espaço 
pelo país. 

Para o candioten-
se, a realidade de hoje 
sempre pareceu muito 
distante, furar a bolha e 
sair para o mundo não 
foi algo simples, mas 
segundo Navarrina, é 
possível se existir pesso-

as que acreditem no seu 
trabalho antes mesmo 
de começar, o que aca-
ba gerando combustível 
para acontecer. “Eu amo 
muito Candiota, já tive 
muitas oportunidades de 
ir para grandes centros 
onde meu trabalho seria 
mais facilmente vendi-
do, mas não consigo sair 
desse chão. É meu lar. Eu 
faço questão de dizer de 
onde eu venho, questão 
de falar do nosso carvão. 
De fato eu me orgulho 
de onde sou e levo comi-
go sempre”, expressou, 
dizendo que ainda tem 
muita coisa chegando 
por aí, grandes projetos 
já fechados e surpresas. 
“Vamos arriscar em um 
novo nicho dentro do 
audiovisual. Agradeço 
ao TP, por sempre apoiar 
esses candiotenses, vocês 
são um reconhecimento 
gigante do nosso traba-
lho. Seguimos”, finali-
zou. 

Cantor Thiaguinho também 
contratou trabalho do candiotense
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Responsáveis têm adotado medidas para evitar o uso da tecnologia de forma indiscriminada

Divulgação TP

Ana Júlia Munhoz, 
da escola Dalva, de 
Hulha Negra, diz 
que a caixinha é 

uma boa alternativa

Uma caixinha para co-
locar o celular. Esta 
é a forma adotada 

pela Escola Estadual Dalva 
Conceição Medeiros, de 
Hulha Negra, para que os 
estudantes levem o celular 
para a escola e não atra-
palhem a rotina diária de 
aulas do educandário.

O uso do celular 
entrou em pauta com a 
tramitação, na Câmara 
dos Deputados, do projeto 
de lei (PL) 104/2015, que 
proíbe o uso de celular e 
de outros aparelhos eletrô-
nicos portáteis nas salas de 
aula de escolas públicas e 
particulares, inclusive no 
recreio e nos intervalos en-
tre as aulas. O projeto já foi 
aprovado na Comissão de 
Educação e seguiu para a 
Comissão de Constituição 
e Justiça. 

Pelo PL, o celular 
pode ser usado apenas para 
atividades pedagógicas, ou 
seja, orientadas pelos pro-
fessores, nos anos finais do 
ensino fundamental, do 6º 
ao 9º ano e no ensino mé-
dio. Já nos anos anteriores, 
na educação infantil e nos 
anos iniciais do fundamen-
tal, do 1º ao 5º ano, o uso 
fica proibido. O texto, no 
entanto, permite ainda o 
uso do aparelho para fins 
de acessibilidade, inclusão 
e condições médicas.

Em entrevista ao 

TECNOLOGIA

Uso de celular na sala de aula 
é restrito em escolas da região

jornal, a diretora Cândida 
Silveira falou sobre o siste-
ma adotado na escola para 
evitar o uso indiscriminado 
e de forma errada na esco-
la, a fim de não atrapalhar 
as atividades pedagógicas. 
Conforme a diretora, há 6 
anos, uma caixa de madeira 
foi colocada na sala da di-
retoria para que o aluno que 
levar o celular para a escola 
, deixe o aparelho enquanto 
estiver na sala de aula. 

“O líder ou vice-
-líder da turma recolhe o 
celular, traz e coloca na 
caixinha, dentro de uma 
sacolinha identificada. Na 
hora do recreio, eles pe-
gam o celular por esses 
15 minutos e ao término, 
novamente o responsável 
da turma recolhe e leva 
para a caixinha até a hora 
da saída do aluno. De for-
ma excepcional quando 
algum professor vai fazer 
um trabalho diferenciado, 
liberamos o celular, mas 
diariamente é dentro de 
uma caixa e funciona muito 
bem”, relatou Cândida.

A estudante Ana 
Júlia Scoto Munhoz, do 
8° ano do Dalva, falou 
ao jornal sobre o sistema 
adotado na escola. “Eu 
acho justo porque, às ve-
zes, se caso o celular fosse 
liberado, certas pessoas 
não iam conseguir prestar 
atenção. Então acho que a 

forma mais justa de ter o 
celular na escola é dentro 
da caixinha”.

Em Candiota, na 
Escola Estadual Dario 
Lassance, localizada na 
sede do município, de 
acordo com a diretora 
Luciane Silva, é proibido 
usar o celular no período 
da aula, salvo se o pro-
fessor for fazer alguma 
atividade pedagógica. 
“Não podemos proibir do 
aluno carregar o celular 
para a escola, até porque 
pode acontecer alguma 
emergência até no cami-
nho para a escola, mas 
não permitimos em sala 
de aula. Claro que alguns 
fogem a regra, mas se são 
pegos usando o celular, os 
aparelhos são retirados e 
deixados na direção para 
que um responsável pelo 
aluno retire. De uma for-
ma geral o uso tem sido 
tranqüilo e não aconte-
cem muitos problemas”, 
expôs.

TECNOLOGIA 
NO MUNDO

Conforme a Agên-
cia Brasil, o uso da tecno-
logia nas escolas é tema 
de debate nos encontros 
internacionais que ocor-
rem essa semana em For-
taleza. Foi discutido tanto 
nos encontros de educa-

ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 31/10/2024ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 31/10/2024

Prestigie as sessões ordinárias todas as Prestigie as sessões ordinárias todas as 
quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente ou quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente ou 

pela internet, através do site www.camarahulhanegra.rs.gov.brpela internet, através do site www.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha NegraCâmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha Negra

INDICAÇÕESINDICAÇÕES
Do Vereador DALVIR ZORZI - Do Vereador DALVIR ZORZI - 540/2024 540/2024 
- Solicita ao Poder Executivo a realização - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de obras de patrolamento e encasca-de obras de patrolamento e encasca-

lhamento nas estradas do Assentamento Tapete Verde. lhamento nas estradas do Assentamento Tapete Verde. 
541/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 541/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 
obras de patrolamento e encascalhamento nas estradas obras de patrolamento e encascalhamento nas estradas 
do Assentamento Banhado Grande. 542/2024 - Solicita ao do Assentamento Banhado Grande. 542/2024 - Solicita ao 
Poder Executivo a realização de obras de patrolamento e Poder Executivo a realização de obras de patrolamento e 
encascalhamento nas estradas do Assentamento Nova encascalhamento nas estradas do Assentamento Nova 
Querência.Querência.
Do Vereador VOLNEI DOMINGO MANFRON - Do Vereador VOLNEI DOMINGO MANFRON - 543/2024 543/2024 
- Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de pa-- Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de pa-
trolamento e recuperação das estradas do Assentamento trolamento e recuperação das estradas do Assentamento 
Capivara A.Capivara A.
Do Vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - Do Vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - 544/2024 544/2024 
- Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de pa-- Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de pa-
trolamento, encascalhamento e colocação de bueiros na trolamento, encascalhamento e colocação de bueiros na 
estrada que vai da Colônia Trigolândia até a ponte sobre estrada que vai da Colônia Trigolândia até a ponte sobre 
o Rio Jaguarão, nas proximidades da UTE Pampa Sul. o Rio Jaguarão, nas proximidades da UTE Pampa Sul. 
545/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 545/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 
obras de patrolamento e encascalhamento na estrada do obras de patrolamento e encascalhamento na estrada do 
Quebracho, até o Sr. Talvane Meirelles. 546/2024 - Solicita Quebracho, até o Sr. Talvane Meirelles. 546/2024 - Solicita 
ao Poder Executivo a realização de obras de patrolamento ao Poder Executivo a realização de obras de patrolamento 

e encascalhamento nas estradas do Assentamento Palmei-e encascalhamento nas estradas do Assentamento Palmei-
ras. 547/2024 - Solicita ao Poder Executivo a substituição ras. 547/2024 - Solicita ao Poder Executivo a substituição 
das lâmpadas queimadas ou danificadas no sistema de das lâmpadas queimadas ou danificadas no sistema de 
iluminação pública da Rua Dirceu Araújo. 548/2024 - Solicita iluminação pública da Rua Dirceu Araújo. 548/2024 - Solicita 
ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas queimadas ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas queimadas 
ou danificadas no sistema de iluminação pública da Rua ou danificadas no sistema de iluminação pública da Rua 
Vanderlei Lopes. 549/2024 - Solicita ao Poder Executivo a Vanderlei Lopes. 549/2024 - Solicita ao Poder Executivo a 
substituição das lâmpadas queimadas ou danificadas no substituição das lâmpadas queimadas ou danificadas no 
sistema de iluminação pública da Rua Ari Coelho.sistema de iluminação pública da Rua Ari Coelho.

DESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICASDESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICAS
Projeto de Lei Municipal nº 041/2024 - Autor: PODER Projeto de Lei Municipal nº 041/2024 - Autor: PODER 
EXECUTIVO - EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo Municipal Assunto: Autoriza o Poder Executivo Municipal 
a Prorrogar o Prazo dos Auxiliares de Inspeção.a Prorrogar o Prazo dos Auxiliares de Inspeção.
Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES.Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES.
Projeto de Lei Municipal nº 042/2024 - Autor: PODER Projeto de Lei Municipal nº 042/2024 - Autor: PODER 
EXECUTIVO - EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo Municipal Assunto: Autoriza o Poder Executivo Municipal 
a Contratar Motorista para a SMS. Situação: BAIXA PARA a Contratar Motorista para a SMS. Situação: BAIXA PARA 
AS COMISSÕES.AS COMISSÕES.

LEITURA DE PARECERESLEITURA DE PARECERES
COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E TRIBUTAÇÃOCOMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E TRIBUTAÇÃO
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 037/2024 - Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 037/2024 - Assun-Assun-
to: Autoriza o Poder Executivo a Abrir Crédito Suplementar to: Autoriza o Poder Executivo a Abrir Crédito Suplementar 

no Orçamento Vigente e dá outras providências. Voto do no Orçamento Vigente e dá outras providências. Voto do 
Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: 
Mantém o Voto do Relator.Mantém o Voto do Relator.
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 038/2024 - Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 038/2024 - As-As-
sunto: Institui Comissão Permanente de Acompanhamento sunto: Institui Comissão Permanente de Acompanhamento 
de Emendas Impositivas do Legislativo Municipal, Atribui de Emendas Impositivas do Legislativo Municipal, Atribui 
Gratificação aos Membros e dá outras providências. Voto Gratificação aos Membros e dá outras providências. Voto 
do Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: do Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: 
Mantém o Voto do Relator.Mantém o Voto do Relator.
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 039/2024 - Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 039/2024 - Assun-Assun-
to: Autoriza o Poder Executivo a Abrir Crédito Suplementar to: Autoriza o Poder Executivo a Abrir Crédito Suplementar 
no Orçamento Vigente e dá outras providências. Voto do no Orçamento Vigente e dá outras providências. Voto do 
Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: 
Mantém o Voto do Relator.Mantém o Voto do Relator.
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 040/2024 - Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 040/2024 - As-As-
sunto: Institui e Inclui no Calendário Oficial de Eventos do sunto: Institui e Inclui no Calendário Oficial de Eventos do 
Município de Hulha Negra o evento “Festival Gospel”. Voto Município de Hulha Negra o evento “Festival Gospel”. Voto 
do Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: do Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: 
Mantém o Voto do Relator.Mantém o Voto do Relator.

ção do G20, quanto na Reu-
nião Global de Educação 
(GEM, na sigla em inglês), 
organizada pela Organi-
zação das Nações Unidas 
para a Educação, a Ciência 
e a Cultura (Unesco). O 
relatório de Monitoramento 
Global da Educação (GEM) 
2024, aponta que o uso da 
tecnologia é muito desigual 
entre os países. Em países de 
alta renda, oito em cada 10 
adultos conseguem enviar 
um e-mail com um anexo, 
mas em países de renda mé-
dia, como é o caso do Brasil, 
apenas 3 em cada 10 adultos 
são capazes de fazer isso. 

Segundo o diretor do 
relatório GEM, Manos An-
toninis, uma das mensagens 
mais impactantes do relató-
rio é a queda na aprendiza-
gem dos estudantes em todo 
o mundo. De acordo com 
ele, essa queda começou 
a ser observada em 2010, 
antes mesmo da pandemia. 
Entre as razões para que 
isso ocorra, sobretudo em 
países de renda alta e média, 
como o Brasil, está o uso de 
tecnologia nas escolas. “É 
irônico porque todos esses 
que vendem a tecnologia, 
prometem que a tecnologia 
melhora a aprendizagem. A 
realidade é que quando há 
um melhoramento é só para 
muito poucos. Para a maio-
ria dos alunos há um efeito 
negativo”, disse.
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Invernada e instrutores durante um dos ensaios

Acompanhe as sessões ordinárias que acontecem nas segundas-feiras, a 
partir das 12h30 de forma presencial, na Câmara.

SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 04 DE NOVEMBRO DE 2024

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras AltasCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras Altas

Ata aprovada 

Ata nº 35/2024 referente a Sessão Or-
dinária do dia 29 de outubro de 2024. 

Pedido de Providências 42/2024
Ementa: Que o Poder Executivo Munici-

No evento, grupo vai mostrar ao público a nova coreografia

TRADICIONALISMO

Divulgação TPO dia 22 de novem-
bro será especial 
para os cerca de 

30 integrantes da inver-
nada mirim do CTG Luiz 
Chirivino, de Candio-
ta. O grupo fará uma 
apresentação do que foi 
organizado para o Fest-
Mirim 2024, que acon-
tece de 5 a 8 de dezem-
bro, em Santa Maria, 
sob responsabilidade do  
Centro de Pesquisas Fol-
clóricas (CPF) Piá do Sul.

Na sede da entida-
de no dia 22, haverá um 
baile com o grupo Os 
4 Irmãos da cidade de 
Bagé e uma apresentação 
do grupo mirim, com 
o musical do Alexan-
dre Brose ao vivo. Ao 
TP, o instrutor do grupo, 
Lidiano Pereira falou 
sobre o evento, apro-
veitando para convidar 
todos a prestigiarem. “É 

Invernada mirim do CTG Luiz Chirivino 
realiza baile de apresentação pré-FestMirim

um evento para angariar 
fundos para a viagem de 
dois dias a Santa Maria. 
As mesas são vendidas a 
R$ 40 para não sócios e 
R$ 30 para sócio. Ingres-
sos antecipados a R$ 20. 
A expectativa é de um 
grande público, disponi-
bilizamos 55 mesas para 
o baile, onde contamos 
com a presença das fa-
mílias dos dançarinos, 
além dos apreciadores da 
dança e de um bom baile, 
que o grupo Os 4 irmãos 
irá nos presentear tam-
bém”, afirmou Lidiano.

O instrutor ainda 
relata que durante o baile, 
haverá a apresentação do 
tema de entrada: “Aque-
les tempos felizes da 
infância” e três danças 
tradicionais: maçanico, 
tatu com volta no meio e 
rancheira de carreirinha, 
bem como a nova core-

pal, através da sua Secretaria competen-
te, realize a colocação de bueiros próximo 
a ponte dos Paulistas na localidade do 
Nascente, e faça manutenção aos demais 
bueiros da localidade. 
Autoria: Antônio Prestes 
Votação: Aprovado pela maioria 

ografia de saída: “Brin-
cando todos juntos” pelo 
grupo que atualmente é 
formado por 30 compo-
nentes, 15 peões e 15 
prendas, de 8 a 14 anos. 

“A novidade será 
a nova coreografia de sa-
ída, um novo brinquedo 
está chegando para se 
juntar ao bodoque, bruxi-
nhas, bolinhas de gude e 
cinco marias, que são os 
brinquedos da coreogra-
fia de entrada do grupo. O 
brinquedo e a coreografia 
serão revelados somente 
no dia do evento, até lá 
daremos ‘spoiler ’ nas 
nossas redes sociais para 
o pessoal tentar adivinhar 
que brinquedo será esse”, 
concluiu o instrutor, lem-
brando que o Herdeiros 
do Chirivino será o 5º 
grupo a se apresentar 
na quinta-feira, dia 5 de 
dezembro no FestMirim. 
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